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Ц е н и т ь  и б е р е ч ь
В Р Е М Я !

Масштабы наших работ, гранди
озность программы коммунистиче
ского строительства неизмеримо 
повышают роль и весомость каждо
го дня, каждого трудового часа в 
развитии экономики, в реализа
ции решении декабрьского и фев
ральского Пленумов ЦК КПСС.

«ЧЕМ ЛУЧШ Е, — говорил то
варищ Н. С. Хрущев, — МЫ ИС
ПОЛЬЗУЕМ УЖЕ СОЗДАННЫЕ 
НАУЧНЫЕ И ТЕХНИЧЕСКИЕ 
ВОЗМОЖНОСТИ, ПРОДУКТИВ
НЕЕ ИСПОЛЬЗУЕМ ВРЕМЯ, 
ТЕМ БЫСТРЕЕ РЕШ ИМ ЗАДА
ЧИ СОЗДАНИЯ ИЗОБИЛИЯ МА
ТЕРИАЛЬНЫХ БЛАГ ДЛЯ НА
РОДА. ВРЕМЯ ТЕПЕРЬ НАДО 
СЧИТАТЬ НЕ СУТКАМИ, А  ЧА
САМИ, МИНУТАМИ... НЕ ВСЕГ
ДА ЕЩЕ НАШ И РУКОВОДИ
ТЕЛИ ЗАДУМЫВАЮТСЯ НАД 
ЭТИМ ВОПРОСОМ. МЕЖДУ 
ТЕМ ПРИШ ЛА ПОРА ПОВЕСТИ 
БОРЬБУ С РАЗБАЗАРИВАНИ
ЕМ ДРАГОЦЕННОГО ВРЕМЕ
НИ. НАДО ВОСПИТЫВАТЬ ЛЮ 
ДЕЙ, ЧТОБЫ ОНИ ЦЕНИЛИ 
СРЕДСТВА ПРОИЗВОДСТВА, 
ЦЕНИЛИ ВРЕМЯ, ПРАВИЛЬНО 
ИСПОЛЬЗОВАЛИ ВОЗМОЖНО
СТИ, КОТОРЫЕ СТРАНА СО
ЗДАЛА КАЖДОМУ ТРУЖЕНИ
КУ. ТОГДА МЫ УСПЕШНО РЕ
Ш ИМ  ЗАДАЧУ СОЗДАНИЯ МА- 
ТЕРИАЛЬНО-ТЕХН И Ч Е СК О И 
БАЗЫ  КОММУНИЗМА».

Март — завершающий месяц 
первого квартала, когда заклады 
вается фундамент успешного вы
полнения заданий года на строй
ках и предприятиях индустрии. Ве
сенние дни — драгоценная пора 
для механизаторов сельского хо
зяйства, работающих на севе или 
занятых подготовкой к  полевым 
работам.

Высока ответственность строи 
телей. В нынешнем году народное 
хозяйство должно получить новые 
цехи и заводы по производству 
миллионов тонн минеральных удо
брений, многих тысяч тонн хими
ческих средств защиты растений, 
пластмасс, синтетических смол, хи
мических волокон. Сейчас держат 
экзамен на зрелость строители Со- 
лигорска и Невинномысска, Чирчи- 
ка и Гродно, Ферганы и Кингисеп
па, Щекина и Джамбула, Ионавы 
и Воскресенска, Северодонецка 
Куйбышева — всех пусковых стро
ек химии.

В тех строительных организаци 
ях, где год был начат ритмично 
дела идут с каждым месяцем все 
лучше. По примеру пермских, ке
меровских, волгоградских и луган
ских трудящихся успешно выпол
няют план первого квартала строи
тели предприятий Среднего Урала, 
многих строек Украины, Грузии, 
Белоруссии, Узбекистана, Туль
ской области. Но в целом строите
ли не справились с двухмесячным 
планом. В ряде территориальных 
управлений РСФСР, Казахстана, 
Армении много времени с начала 
года потеряно на раскачку. Руко
водители Северокавказского терри
ториального управления, напри
мер, два месяца решали вопрос, 
как обеспечить ударные стройки

экономического района рабочей си
лой. В итоге план января и февра
ля на восьми строительных объек
тах из двадцати оказался невыпол
ненным.

Ценить время — это значит 
правильно и четко организовать 
труд на каждом действующем пред
приятии, в полную силу использо
вать агрегаты, станки и механиз
мы, бесперебойно снабжать произ
водство сырьем, энергией, топли
вом. Хозяйственный руководитель 
должен жить не только текущими 
заботами, но и ясно видеть пер
спективу, постоянно добиваться 
улучшения экономических показа
телей. Верный путь к  этому — 
внедрение новой техники и прогрес
сивной технологии.

Предприятие только в том слу
чае будет работать высокопроизво
дительно, быстро возвратит стори
цей вложенные в него средства, ес
ли оно за короткое время достиг
нет проектной мощности. Здесь 
фактор времени имеет решающее 
значение. Взять, к примеру, ту же 
химическую индустрию. Это самая 
молодая отрасль нашего народного 
хозяйства. Две трети всех заводов 
химии — новые предприятия, вве
денные в строй действующих за 
последнее пятилетие. Как они 
осваиваются?

Мощности ряда цехов и пред
приятий минеральных удобрений, 
серной кислоты, химических воло
кон, синтетического спирта в ос
новном освоены. Значительно за
тянулось освоение введенных мощ
ностей на заводах синтетического 
каучука в Стерлитамаке, Ставро
поле, Омске. Немало предприятий 
и цехов работают вполсилы в рес
публиках Средней Азин, на Украи
не, в Белоруссии, Казахстане. 
Долг руководителей совнархозов 
и предприятий — осуществить 
конкретные мероприятия по быст
рейшему освоению новых мощно
стей, лучшему использованию обо
рудования и производственных 
площадей.

Рост производительности труда 
определяется темпами техническо
го прогресса, постоянной заботой о 
внедрении новой техники. Там, где 
хозяйственные и партийные руко
водители энергично и умело на
правляют творческую инициативу 
инженеров, новаторов производст
ва, всех тружеников на ускорение 
технического прогресса, активно 
внедряют новое, прогрессивное, 
там производительность труда ра
стет быстрыми темпами. Взять, к 
примеру, коллектив Уфимского 
завода синтетического спирта. 
Предприятие достигло самой высо
кой в стране интенсивности рабо
ты реакторов этилового спирта. 
Проектная мощность завода за ко
роткий срок была перекрыта на 
25 процентов. Производительность 
труда по сравнению с 1958 годом 
возросла вдвое. Теперь коллектив 
поставил задачу снова резко под
нять производительность труда. И 
по тому, с какой последовательно
стью здесь проводятся в жизнь при
нятые обязательства, как бережно 
относятся к  рабочему времени, 
можно быть уверенным, что эта за
дача будет решена.

Каждый сбереженный день на 
производстве — это еще один шаг 
вперед. Подсчитано, что, если все

действующие предприятия сель
скохозяйственной химии будут за
вершать квартальные задания на 
четыре дня раньше срока, страна 
за год получит дополнительно бо
лее одного миллиона тонн мине
ральных удобрений. Только это 
позволит труженикам полей увели
чить годовой сбор зерна более чем 
на 150 миллионов пудов. Каждая 
рабочая минута, сбереженная на 
производстве, при наших масшта
бах созидательных дел дополни
тельно дает сотни тонн нефти, свы
ше тысячи тонн угля, сотни тысяч 
киловатт-часов электроэнергии, 
около 900 пар обуви. Вот что зна
чит экономия рабочего времени!

Темпы нашего движения вперед 
во многом определяют люди, ко
торые комплектуют стройки обору
дованием, планируют производст
во, обёспечивают действующие 
предприятия сырьем. Надо еще 
раз проанализировать, как органи
зован труд, насколько продуктив
но используется рабочее время на 
заводах, фабриках, стройках, в 
проектно-конструкторских органи
зациях, в аппарате совнархозов, 
государственных комитетов, в 
снабженческих и планирующих 
органах.

Не секрет, что многие наши хо
зяйственные руководители чрез
мерно увлекаются различного ро
да совещаниями, отвлекают на них 
немало людей с производства. Сей
час нужны не общие разговоры, а 
конкретная организаторская рабо
та, практическая реализация меро
приятий. которые помогут быстрее 
выполнить решения партии по хи
мизации народного хозяйства.

В налаживании четкого ритма в 
работе, в улучшении организации 
труда во всех звеньях решающую 
роль призваны сыграть местные 
партийные организации. Они долж
ны постоянно воспитывать у на
ших кадров оперативность и целе
устремленность в работе, береж
ливое отношение к каждой мину
те рабочего времени.

На предприятиях и стройках, в 
колхозах и совхозах, в научных и 
проектно-конструкторских органи
зациях работают тысячи новато
ров, овладевших высотами мастер
ства, подлинных энтузиастов дела. 
Эти люди умеют ценить время, бе
речь каждую- минуту. Задача со
стоит в том, чтобы день ото^ дня 
росли ряды героев труда, чтобы их 
замечательный опыт становился 
достоянием миллионов.

Всего одна декада остается до 
конца первого квартала — важно
го рубежа шестого года семилетки. 
Партийные, профсоюзные органи
зации, комсомол должны так орга
низовать соревнование, чтобы каж
дый участник его знал свое зада
ние на день, декаду, месяц. Ни од
ного часа простоям и потерям!

(Передовая «Правды» за 21 мар
та).

Пребывание А. Н. Косыгина
ГЕНУЯ, 20 марта. (Спец. корр.

АСС). Сегодня первый заместитель 
редседателя Совета Министров 
ССР А. Н. Косыгин, находящийся 
Италии с визитом по приглашению 
тальянского правительства, при- 
ыл в Геную, где он откроет завтра 
о поручению Советского правитель- 
гва торгово-промышленную выстав- 
у СССР.

V
ГЕНУЯ, 21 марта. (Спец. корр.

АСС). Находящийся в Италии по 
риглашению итальянского прави- 
ельства первый заместитель Пред
ателя Совета Министров СССР 
, Н. Косыгин и сопровождающие 
о лица посетили вчера судострои
льные верфи «Ансальдо» в приго
же Генуи Сестри, где строятся 
)упные нефтеналивные суда для 
іветского Союза.

в Италии
Знакомясь с работой верфи, А. Н. 

Косыгин беседовал с руководителями, 
инженерно-техническими работника
ми и рабочими, интересовался рабо
той отдельных цехов. Гостю из Со
ветского Союза повсюду был оказан 
сердечный прием. Приветствуя А. Н. 
Косыгина, работники «Ансальдо» 
просили его передать привет рабочим 
и всему народу Советского Союза, 
правительству СССР и его главе 
Н. С. Хрущеву.

А. Н. Косыгин и другие советские 
гости участвовали в церемонии спу
ска на воду строящегося по советско
му заказу танкера «Галилео Гали
лей».

«Галилео Галилей» —  это уже 
четвертое из шести крупных судов, 
строящихся на верфях «Ансальдо» по 
заказу Советского Союза.

Засеяны  первые сотни гектаро в

ЕРЕВАН. В* многих районах Ар
мении все еще стоит холодная пого
да, но в низинных зонах —  на тер
ритории Ноемберянского и Мегрин-

ского производственных управлении 
весна вступила в свои права. Зерно
выми и зернобобовыми культурами 
засеяны первые сотни гектаров.

(ТАСС).

Коллектив Том
ской трикотажной 
фабрики несет пред
майскую трудовую 
вахту.

В эти дни первен
ство держит бригада 
Екатерины Исаевны 
Шевцовой из кра
сильного цеха. Она 
ежедневно выполняет 
норму на 115 про
центов.

На снимке: члены 
бригады коммунисти
ческого труда (слева 
направо) — Т. А. 
Мокрова, А. И. Кар
ташова, бригадир 
Е. И. Шевцова и 
Л. В. Хрипунова.

Ф ото
Ф . Хитриневича.

☆

НОВОЕ, ПЕРЕДОВОЕ-ВЖИЗНЬ
П о д г о р н о е

Февральский Пленум ЦК КПСС на
метил меры по интенсификации сель
ского хозяйства. О том, как лучше и 
быстрее их выполнять, подробно го
ворилось на состоявшемся пленуме 
пар-жома Чзинекого производствен
ного управления.

Докладчик —  секретарь парткома 
В. Ф. Пупов и выступившие в прени
ях говорили о том, что колхозам и 
совхозам управления предстоит зна
чительно увеличить производство 
продуктов животноводства. За по
следние годы хозяйства управления 
получили значительное количество 
тракторов, зерновых комбайнов, зер
носушилок и другой сельскохозяй
ственной техники. Однако, несмотря 
на эту помощь со стороны государ
ства, производство зерновых почти 
не увеличилось. Урожай зерновых 
культур —  в среднем 7— 8 центне
ров с гектара. Картофеля за послед
ние три года в среднем получено по 
62 центнера, кукурузы на силос — 
по 113 центнеров, сахарной свеклы 
—  по 51 центнеру и многолетних 
трав на сено —  по 10,5 центнера с 
гектара.

Участники пленума отмечали, что 
об опыте передовых хозяйств-маяков 
в управлении рассказывается мно
го, читаются лекции и доклады, но 
все это не подкрепляется организа
торской работой.

—  На Нарымекой государственной 
селекционной еіакдин ежегодно по
лучают высокие урожаи зерновых и 
пропашных культур, —  говорит аг
роном В. В. Ершова. —  но будет 
лучше, если они возьмут шефство 
над одним из хозяйств и практиче
ски помогут добиться такого же уро
жая.

Серьезные претензии специали
стам управления предъявил секре
тарь партийной организации Василь
евской фермы совхоза «Коломин- 
ский» А. А. Кошкарев.

—  Сейчас мы производим 500 ки
лограммов свинины в день, —  гово-

Н а п л е н у м а х  п а р т к о м о в  
управлений

рит он, —  но мы можем давать по 
тонне мяса в сутки. Вся беда в том, 
что фермы специализировали, а 
структура посевных площадей оста
лась прежней. Нам надо сеять боль
ше сахарной свеклы, картофеля, но 
специалисты совхоза и управления 
не прислушиваются к  нашим требо
ваниям и не оказывают в этом помо
щи.

Вся организаторская и политиче
ская работа партийных, комсомоль
ских и профсоюзных организаций 
должна быть направлена на внедре
ние в производство всего нового, пе
редового, что накопили наука и 
практика. Это единодушное мнение 
всех участников пленума.

Пленум принял постановление, в 
котором определены конкретные ме
ры по организации активной пропа
ганды передового опыта.

А. КУНГУР0В.

К р и в о ш е и н о

На пленуме парткома Еривошеин- 
ского производственного управления 
тоже шел большой разговор об ин
тенсивном ведении сельского хозяй
ства. Докладчик— секретарь партко
ма Е. А. Воскресенский говорил о том, 
что хозяйства управления из года в 
год не выполняют государственные 
планы по продаже зерна государст
ву. Валовой сбор зерна остался поч
ти на уровне 1953 года. Подобное 
положение объясняется прежде всего 
отсутствием правильных севооборо
тов, наличием крупных недостажов 
в планировании. В хозяйствах управ
ления допущено сокращение посевов 
озимой ржи. В совхозах «Молчанов- 
ский» и «Тунгусовский» рожь вооб
ще оказалась изгнанной из севообо
ротов.

Йеменский гость в советской стране
ГАГРА, 20 марта. (Спец. корр. 

ТАСС). Сегодня из Ташкента в Адлер 
прибыли президент Йеменской Араб
ской Республики маршал Абдалла 
ас-Саляль и сопровождающие его 
лица. После торжественной встречи 
в аэропорту гости направились на 
Адлерский железнодорожный вокзал. 
Здесь их ждал специальный поезд, 
на котором они выехали в Бзипи.

Станция Бзипи. Главу Йемен
ской Республики встречают Предсе
датель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев, первый заместитель 
Председателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян, председатель Прези
диума Верховного Совета Абхазской 
АССР Б. В. ПІинкуба и председатель 
Совета Министров Абхазии М. Г. Чи- 
ковани. Встречающие обмениваются 
дружескими, теплыми рукопожатия
ми с гостями из Йемена.

Затем гости и советские руково
дители направляются в Гагру.

**

ГАГРА, 20 марта. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев при
нял президента Йеменской Арабской 
Республики маршала Абдаллу ас-Са- 
ляля.

Между И. С. Хрущевым и Абдаллой 
ас-Салялем состоялась дружеская бе
седа, проникнутая духом взаимного 
доверия и взаимопонимания, по воп
росам дальнейшего развития отноше
ний между Советским Союзом и 
Йеменской Арабской Республикой, а 
также по актуальным международ
ным вопросам.

Президент Абдалла ас-Саляль вы
разил сердечную благодарность за ту 
большую поддержку, которую Совет
ский Союз оказал Йемену в период 
революции и за оказываемую помощь 
в развитии национальной экономики 
Йеменской Арабской Республики.

Н. С. Хрущев отметил, что в Со
ветском Союзе высоко ценят усилия 
героического йеменского народа 
борьбе с колониализмом, за укрепле
ние своей молодой республики, а

также политику борьбы за мир, ко
торую проводит правительство Йе
менской Арабской Республики.

Во время встречи были продолже
ны начатые в Москве переговоры по 
экономическому и культурному сот
рудничеству обоих государств.

Во время беседы было констатиро
вано совпадение позиций сторон по 
важнейшим вопросам борьбы за мир 
и мирное сосуществование государств

различным социальным строем, по 
вопросам борьбы против колониализ
ма и неоколониализма во всех его 
формах.

Итоги переговоров будут опублико
ваны в совместном советско-йемен
ском коммюнике.

В беседе приняли участие первый 
заместитель Председателя Совета Ми
нистров СССР А. И. Микоян, секре
тарь Президиума Верховного Совета 
СССР М. П. Георгадзе, заместитель 
Министра иностранных дел СССР 
В. С. Семенов, посол Советского Сою
за в ЙАР Н. П. Сулицкий, замести
тель заведующего Отделом стран 
Ближнего Востока МИД СССР В. И. 
Корнев, председатель Президиума 
Верховного Совета Абхазской АССР 
Б. В. ПІинкуба, председатель Совета 
Министров Абхазской АССР М. Г. Чи- 
ковани.

Вместе с Абдаллой ас-Салялем в 
беседе участвовали член Политбюро, 
председатель консультативного со

вета ЙАР Абдуррахман Яхья аль- 
Арьяни, член Политбюро Абдель 
Кауи Хамим, министр иностранных 
дел Хасан Макни, министр по делам 
президента Мухаммед аль-Каид 
Сейф, посол Йеменской Арабской 
Республики в Советском Союзе Са- 

‘ лех Али аль-Ашуаль.
Н. С. Хрущев дал в честь прези

дента Йеменской Арабской Респуб
лики маршала Абдаллы ас-Саляля 
обед, на котором были все участни
ки встречи.

Н. С. Хрущев пожелал йеменско
му народу закрепить успехи ре

волюции, добиться прогресса на пу
ти развития экономики и культуры 
своей страны.

V
20 марта из поездки по стране в 

Москву возвратились президент 
Йеменской Арабской Республики 

маршал Абдалла ас-Саляль и сопро

вождающие его лица.

Колхозы и совхозы управления ис
пытывают большие финансовые труд
ности. В этих условиях льноводство 
приобретает важное значение. Но, к 
сожалению, в последние годы выра
щиванию льна не уделяется должлю- 
го внимгрия.

В прениях выступило 14 человек. 
Секретари партийного комитета сов
хоза «Молваковский» тов. Цветков, 
партийной организации колхоза име
ни Ленина тов. Петлин, председа
тель колхоза «Ясный путь» тов. 
Гришанов, директор совхоза «Тунгу
совский» тов-. Нестеров и другие одо
брили решения февральского Плену
ма ЦК КПСС и доклад товарища 
Н. С. Хрущева на совещании 28 фев
раля 1964 года, внесли конкретные 
предложения, направленные на бы
стрейший подъем экономики колхо
зов и совхозов управления.

На пленуме выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Е. А. Высоцкий.

П. ЕГОРОВА.

П а р а б е л ь

На пленуме парткома Парасель
ского управления докладчик —  сек
ретарь парткома тов. Монголии го
ворил о том большом трудовом и по
литическом подъеме, который вызва
ли в сердцах сельских тружеников 
решения Пленума ЦК КПСС и речь 
товарища Н. С. Хрущева на совеща
нии в Кремле 28 февраля.

Главное внимание участники пле
нума сосредоточили на использова
нии резервов но подъему обществен
ного животноводства. Справедливо 
подчеркивалось, что теперь к оценке 
работы руководителей хозяйств нуж
но подходить с новой меркой, оцени
вать ее по тому, как внедряется все 
новое, передовое. Нужно прежде все
го механизировать заготовку кор
мов. В прошлом году механи
зированное звено колхоза «Но
вая жизнь» из восьми человек за ле
то заложило наземным способом 417 
тонн силоса. Себестоимость одного 
центнера силоса составила 12 копе
ек. В этом же колхозе на 14 гекта
рах получен урожай картофеля по 
151 центнеру с гектара. На произ
водство каждого центнера было за
трачено по полтора часа рабочего 
времени, себестоимость центнера 
картофеля составила 1 рубль 83 ко
пейки. Только от продажи государст
ву картофеля колхоз получил при
были более 3 рублей с каждого цент
нера.

А вот в совхозе «П Уд мнений» уро
жай картофеля составил 48 центне
ров с гектара. На производство каж
дого центнера было затрачено 6 ча
сов рабочего времени, себестоимость 
1 центнера —  6 рублей 98 копеек. 
Вместо прибыли совхоз от возделы
вания картофеля получил большие 
убытки.

—  Надо настойчиво внедрять до
стижения передовых колхозов во все 
хозяйства, —  говорил ветврач уп
равления тов. Кустов.

В решении пленума записано, что 
в этом году во всех хозяйствах дол
жны быть созданы комплексные 
звенья по заготовке сена, сидрса, 
возделыванию картофеля, кукурузы.

Особое внимание на пленуме бы
ло уделено подготовке к весеннему 
севу. Отмечалось, что руководители 
ряда колхозов не беспокоятся о том, 
чтобы своевременно обработать семе
на ядохимикатами. Ни один колхоз 
до сих пор их не приобрел.

Пленум принял развернутое по
становление и наметил мероприятия 
по интенсификации сельскохозяйст
венного производства.

В работе пленума принял участие 
председатель облисполкома тов. И. Ф. 
Васильев.

И. МУРЗИН.

Ш с ч е т  

в т о р о г о  

квартала
!| Отлично трудятся в шестом го- 
ду семилетки бригады шпало- 
пильщиков на Томском лесопере-

I валочном и деревообрабатываю-
II щем комбинате. План первого 
квартала по шпалопилению кол
лектив комбината выполнил уже

|і несколько недель назад. К 20 
марта на склад готовой продук- 

I ции поступило 24.000 сверхпла
новых шпал широкой колеи, а в 
!целом план первого квартала вы
полнен на 134 процента. На пер
вом месте идут бригады пятого 

|і участка цеха круглого леса, кото
рым руководит коммунист Федор 
Филиппов.

Шпалопильщики комбината 
U продолжают давать продукцию в 
счет второго квартала.

И. ХОМЯКОВ.

Расцветать земле целинной!
_________ _

Участники . собрания 
партийно -  хозяйствен
ного актива Целинного 
края от имени ветеранов 
и всех тружеников ка
захстанской целины об
ратились ’ к Центрально
му Комитету КПСС, Со
вету Министров СССР, 
товарищу Н. С. Хрущеву 
с приветственным пись
мом. Целинники глубоко 
благодарны за привет
ствие ЦК КПСС и Совет
ского правительства в 
связи с десятой годов
щиной начала освоения 
новых земель, в котором 
дана высокая оценка 
труда целинников.

Путь первых целинни
ков не был усеян роза
ми, говорится в письме. 
Целина покорялась не
легко и не сразу. При
шлось выдержать суро
вый бой не только с си
лами природы, но и с 
маловерами. За короткий 
срок в Целинном крае 
поднято 19 миллионов 
гектаров земель. За 
1954— 1963 годы сов
хозы и колхозы края да
ли Родине 3 миллиарда

Письмо целинников Центральному 
Комитету КПСС, Совету Министров 
СССР, товарищу Н. С. Хрущеву

538 миллионов пудов 
хлеба —  в 7,2 раза 
больше, чем за предыду
щее десятилетие. Заго
товки мяса за это вре
мя возросли в 3,3 раза, 
молока —  в 3 раза, яиц 
—  в 7 раз. Быстрыми 
темпами развивается и 
целинная индустрия.

В борьбе за освоение 
новых земель выросли и 
закалились замечатель
ные кадры. Сотни тысяч 
людей прошли на целине 
большую школу жизни, 
школу мУжества и трудо
вого героизма. На цели
не сделано немало, отме
чают авторы письма. Но 
мы отдаем себе ясный 
отчет в том, что Целин
ный край находится в 
большом долгу перед го
сударством. Труженики 
края, исходя из опыта 
передовых хозяйств, 
твердо уверены, что все

совхозы и колхозы края 
могут получать ежегод
но высокие и устойчи
вые урожаи зерновых 
культур, увеличить про
изводство продуктов жи
вотноводства.

Сейчас усилия трудя
щихся края сосредото
чены на тщательной 
подготовке к весеннему 
севу. Совхозы и колхозы 
заканчивают очистку се
мян, завершают ремонт 
тракторов и прицепного 
инвентаря. В хозяйствах 
организована агротехни
ческая и агрохимическая 
учеба, подготавливается 
около ста тысяч механи
заторов.

В ответ на историче
ские решения Пленумов 
ЦК партии, на приветст
вие ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР труже
ники целинных земель 
решили в 1964 году на

основе улучшения куль
туры земледелия и ин
тенсификации сельскохо
зяйственного производ
ства бороться за получе
ние не менее одного мил
лиарда пудов зерна, что 
позволит продать госу
дарству не менее 726 
миллионов пудов целин
ного хлеба. Принимают
ся меры к дальнейшему 
повышению продуктив
ности животноводства.

Партийно-хозяйствен
ный актив от имени всех 
тружеников Целинного 
края заверяет ленин
ский Центральный Ко
митет КПСС, Советское 
правительство, товарища 
Н. С. Хрущева в том, 
что целинники не пожа
леют сил для претворе
ния в жизнь величест
венной Программы, на
чертанной XXII съездом 
КПСС, Пленумами ЦК 
КПСС. Мы поработаем 
так, пишут покорители 
степных просторов, что
бы Целинный край пора
довал в этом году нашу 
Родину большим целин
ным хлебом. (ТАСС). ,
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Выпуск содействия 
партийно

государственному
контролю

КУДА КРИВАЯ ВЫВЕДЕТ...
В любом производстве 

есть нормативы использо
вания техники, которыми 
предусмотрено, когда нуж
но проводить профилакти
ку, а также средний и ка
питальный ремонты меха
низмов. Без этого нельзя.

А  вот у сплавщиков 
совсем другая картина. 
Ни для таких сложных аг
регатов. как погрузочные 
десятитонные краны
«ПК-10», ни для сплоточ
ных станков нет никаких 
нормативов. Сколько кра
ну положено отработать 
до среднего ремонта, ког
да и какую замену запас
ных частей производить 
— неизвестно. Вообще 
все сплавные механизмы

и оборудование эксплуати
руются вслепую, на износ. 
Мы вынуждены по собст
венным расчетам планиро
вать ремонтные работы. 
Но настоящего плана нель
зя составить, потому что 
неизвестно, какие надо 
произвести затраты труда, 
времени, какова стои
мость ремонта.

Неразбериха и в самой 
сплавной конторе. Планы 
ремонтно - подготовитель
ных работ со сплавных 
участков поступают в от
дел главного механика, а 
здесь их подшивают. Пла- ' 
ново-экономический отдел, 
который должен произво
дить экономический об
счет их, не знает даже об 
этих планах.

Такое положение лихо
радит работу еще одного 
важного участка — ре
монтно-эксплуатационную 
базу сплавной конторы. 
Кроме ремонта флота и 
механизмов, она выполня
ет судостроительные ра
боты для нужд сплава: 
сооружает подъемники, 
якорницы, сплоточные 
станки.

На ж и в у л ь к у

Подсчитано, что все ре
монтные работы, которые 
производятся непосредст
венно нашей базой, со
ставляют 40—50 процен
тов от объема ремонта 
производимого сплавной 
конторой. В нее входят 
семь участков. Часть зака
зов для них выполняет 
наша база, но никакого 
графика, никакого плана 
нет. Руководство базы по
ставлено в такое положе
ние, что не знает, когда 
и какому участку надо 
выполнять заказ.

Наиболее трудоемкая 
операция в шпалопилении
— отвозка готовой продук
ции. Еще несколько лет на
зад на Нарымском шпало
заводе Парабельского лес
промхоза шпалы, брус, гор
быль перевозились к месту 
укладки лошадьми или пе
реносились вручную. Сей
час ручной труд заменили 
автопогрузчики. Но как бы 
надежно ни были сделаны 
машины, они рано или 
поздно вый.дут из строя, 
потребуют ремонта.

Казалось бы, чего проще—* 
взять и отправить автопо
грузчики в центральные ре
монтно-механические ма
стерские комбината «Том- 
лес» для капитального ре
монта. Но этого сделать 
нельзя, и только по той 
причине, что в комбинате 
«Томлес» нет мастерской, 
которая бы капитально ре
монтировала такую техни
ку. Руководители комбина
та «Томлес» считают, что

ремонт автопогрузчиков 
должен производитъ сплав
ной участок. Но шпалоза
вод не располагает техни
чески оснащенной ремонт
ной мастерской. Ремонт ав
топогрузчиков ведется по- 
кустарному, на живульку.

Комбинат плохо ,існабжа
ет шпалозавод запасными 
частями к этим механиз
мам. В 1963 году их было 
получено только на 101 
рубль 70 копеек. Реставра
ция деталей и частей для 
автопогрузчиков на месте 
не производится.

Наше предложение: на
базе одной из мастерских 
комбината «Томлес» орга
низовать централизован
ный ремонт автопогрузчи
ков.

О. ПРИБС. 
технорук Наоымского 
сплавучастка Парабель
ского леспромхоза.

В. МИШАРИН, 
инженер-механик.

Обычно происходит так. 
Главный инженер или 
главный механик звонит 
на предприятие и дает 
распоряжение: срочно из
готовить такую-то деталь. 
Приходится на ходу пере
страиваться. До сих пор 
мы не знаем, какие зака
зы для сплавных участков 
выполнены, какие нет и 
какие еще будут. И все 
из-за того, что планово
экономический отдел кон
торы не выполняет своих 
прямых обязанностей. 
Здесь не знают, как идут 
дела на нашей базе в те
чение месяца/ потому что 
никто из отдела не бывает 
на производстве, не инте
ресуется, почему у нас 
получаются перерасходы 
средств. Только в февра

ле, например, ремонтно
эксплуатационная база 
перерасходовала 3.600 
рублей.

Нередко мы выполняем 
заказы, которые никому 
не нужны. В прошлом го
ду было выпущено не
сколько тысяч шпилек, 
оказалось, их никому не 
надо, пришлось переделы
вать. Для Копыловского 
рейда была изготовлена 
болиндерная цепь, нас то
ропили быстрее выпол
нить заказ, а готовая цепь 
до сих пор лежит. В про
шлом году Кетскому 
сплавному участку изгото
вили по срочному требова
нию два комплекта при
способления для подъема 
бревен при сверлении оп- 
лотника. Оба комплекта 
валяются на территории и 
ржавеют. - Кому нужна 
такая неразбериха?

В комбинате «Томлес» 
сплавными делами зани
маются поверхностно. 
Здесь никто не интересует
ся снабжением сплавных 
предприятий запасными 
частями. А ведь на рей
дах и участках сейчас 
много механизмов, слож
ных агрегатов, с каждым 
годом возрастает объем 
работ. Только Нарымская 
сплавная контора в пред
стоящую навигацию долж
на отгрузить свыше 1.5 
миллиона кубометров ле
са. И работа такого круп
ного предпрйятия должна 
быть организована на ос
нове четкого, хорошо про
думанного плана и эконо
мических расчетов.

И. дядык,
начальник ремонтно-экс
плуатационной базы На- 
рымской сплавной кон
торы.

Г р о ш  ц е н а
с л о в ут а к о м у

Читатели газеты «Красное знамя» уже знакомы 
с Михаилом Афиногеиовичем Крюковым. Весной прош
лого года в газете были отражены некоторые стороны^ 
его деятельности на посту председателя Тимирязевского" 
рабкоопа. Приписки, выпивки в рабочее время —  это 
далеко не полный перечень деяний Крюкова. В руково
димой им организации процветали семейственность, 
пьянки, растраты.

Все эти художества председателя рабкоопа и его под
чиненных послужили тогда предметом обсуждения на 
заседании Кировского районного комитета партгоскон
троля. М. Крюков клятвенно обещал навести порядок в 
рабкоопе.

Прошел год. Как сообщила комитету группа содей
ствия партгосконтролю рабкоопа, цена обещаниям и 
клятвам Крюкова —  грош.

'За прошлый год недостачи, растраты, хищения в раб
коопе составили 7.605 рублей. Продолжается пьянство 
в рабочее время. М. Крюков работу правления подменил 
единоличным руководством, окружил себя лицами, ра
нее судимыми за злоупотребления в торговой системе 
и не внушающими доверия.

Партийная организация объявила М. Крюкову стро
гий выговор. А на днях Кировский районный комитет 
партгосконтроля отстранил М. Крюкова от занимаемой 
должности.

П. КАРПЕНКО.

И Х  И С О Л Н Ц Е  
НЕ Р А З Б У Д И Л О

Скоро хлеборобы вы
едут на поля, чтобы в 
проснувшуюся землю 
бросить первые семена 
урожая. Сейчас заботли
вые хозяева уже готовы к 
весне. А  вот в колхозе 
имени Калинина Зырян
ского управления все еще 
раскачиваются.

Здесь из 32 тракторов 
отремонтированы только 
27, из 25 сеялок — 20. 
Не полностью готова и 
другая техника. Колхоз 
не приступил к ремонту 
кукурузных сеялок и кар
тофелесажалок.

Оказалось, что выведен
ный на линейку готовно
сти прицепной инвентарь 
отремонтирован плохо. 
У четырех сеялок

К о р о в ы  или козы Да и как можно рассчитывать на 
хорошие надои! Корма доставляются 
на фермы с перебоями. Бывает и так, 
что коровы целыми днями стоят го
лодные. Так было 2 и 3 марта, когда 
многие коровы остались без кормо-в, и 
своим дружным мычанием в течение 
двух суток оповещали об этом дерев
ню.

Не случайно дойные коровы ниже 
средней упитанности. Какое уж тут 
молоко!

Жирность молока по колхозу 3,2 
процента. Помещения и коровы гряз
ные. Контрольные дойки не прово
дятся. Многие доярки даже не зна
ют, сколько они надоили молока в 
прошлом году. Никто не занимается 
племенным делом.

Но такое положение в животно
водстве совершенно не беспокоит зоо
техника колхоза М. Третьякова. Он 
редкий гость на фермах. За всю зи
му, например, во второй бригаде по-

В прошлом году в нашем колхозе на каждую корову бывал лншь 2— 3 раза, 
было надоено по 1.620 килограммов молока. Мизерные 
надои. С этим согласны и члены правления артели, и 
работники животноводства. А вот мер для увеличения 
продуктивности животных не принимается. И сейчас 
мы получаем от коровы молока не больше, чем доорые 
хозяева от козы.

И. КОКОРИН, П. В0ЩАТИНСКИЙ, 
И. П0РЦЕВ, В. КОЛЕГОВА, чле
ны группы содействия партгос
контролю колхоза «Родина» Бак- 
чарского управления.

сѳвающие аппараты не 
пригодны, а у трех их 
следует перебрать. У не
которых из них нужно ре
ставрировать втулки ва
ла автомата, нет подно
жек. В Кучуковской бри
гаде еще не готова ни од
на борона, культиваторы 
тоже не ремонтировались.

В колхозе не хватает 
для посева 40 центнеров 
семян льна, их надо моло
тить. Ядохимикатами не 
протравлено более 8 ты
сяч центнеров семян. 
Предстоит еще очистить 
1,5 тысячи центнеров се
мян овса от овсюга.

Руководители колхоза 
удивительно . беззаботно 
относятся к  вывозке пере
гноя и навоза на поля. 
Из 6 тысяч тонн (по пла
ну) пока вывезено 1.662 
тонны перегноя. Собрано 
всего 75 центнеров золы.

Чердатское отделение 
«Сельхозтехники» не обе
спечивает хорошего каче
ства ремонта машин. Кол
хоз имени Калинина полу
чил из ремонта 8 тракто
ров, которые пришлось ре
монтировать повторно.

Заместитель главного 
инженера отделения
Н. Лоскутов, контролер- 
механик И. Елешев, за
ведующий мастерской 
С. Носков не контролиру
ют качество ремонта. Один 
трактор, например, даже 
после повторного ремонта 
через восемь дней работы 
снова вышел из строя.

На днях в колхозе со
стоялось выездное заседа
ние комитета партгосконт
роля по Зырянскому уп
равлению. Комитет нака
зал виновных и обязал 
правление колхоза к  1 ап
реля полностью завер
шить ремонт всего прицеп
ного инвентаря.

Ф. САМСОНОВ, 
председатель комитета 
партийно - государст
венного контроля по 
Зырянскому управле
нию.

Пример старших
Личный пример родителей являет

ся одним из важнейших средств воз
действия на характер и поведение де
тей.

Дети легко воспринимают хорошие 
и плохие черты, привычки отца и 
матери.

Работает на нашей ферме Алек
сей Демидович Новиков. Он являет
ся хорошим тружеником. Дома у Но
виковых всегда образцовая чистота 
и порядок. Дети (в семье трое школь
ников) чисто и опрятно одеты. Отец 
внимателен к  ним, ласков, хотя 
весьма требователен. И не удиви
тельно, что дети любят и уважают 
родителей.

Ничто не проникает 
так глубоко в душу ре- «sssceccccs 
бейка, как пример. И 
главная задача родите
лей воздействовать на 
сознание, чувства детей 
примером, воспитать у  них любовь 
как к  физическому, так и к  умствен
ному труду, воспитывать на своем 
примере.

Дети копируют и хорошее и пло
хое.

Бывший бухгалтер Халдеевской 
фермы М. совершил крупную растра
ту и скрылся, боясь привлечения 
ответственности.

В семье трое школьников. Поведе
ние отца повлияло на старшего сы
на. Он утащил у бурильщиков не
сколько десятков метров провода, 
стал дерзко вести себя в коллективе. 
Мать и учителя своевременно сумели 
взяться за восьмиклассника. Паренек 
изменил поведение, успешно закон
чил четверть. Не будь принято свое
временно мер, не известно, к  како
му финишу пришел бы подросток.

Однажды мне пришлось долго бе
седовать с отцом, который кричал 
на своего сына, ученика десятого 
класса: «Что ты понимаешь? Ты дол
жен слушать, что отец говорит, а 
свои рассуждения оставь при себе 
они никого не интересуют».

Отец совершил грубейшую ошиб
ку: он не посчитался с мнением сы
на и нанес этим большую обиду, по
дорвав и свой родительский автори
тет. Если даже сын был не прав, не 
стоило разговаривать с ним таким 
тоном. В этом случае от родителей 
требуются большая выдержка, спо
койствие, терпение и веская аргу- 
меитация.

Есть немало родителей, которые 
считают, что постоянная строгость—  
самый лучший помощник. Эго дале
ко не так. Мне вспоминается один 
случай. Однажды вечером ученица 
восьмого класса сидела за столом и 
читала книгу. Мать строго приказа-

отве-—  Это, мама, не дрянь, 
тила дочь.

—  Я сказала, сейчас же садись 
учи уроки, —  пуще прежнего вски
пела мать.

—  Ну, мамочка, еще две странич
ки, и я кончаю, ну, одну минуточку, 
—  просила дочь.

—  Никаких минуточек, я сказала, 
а ты выполняй, — строжилась мать. 
И увидев, что дочь смотрит на нее 
и не движется с места, схватила кни
гу и швырнула на пол.

Обиженная девочка заплакала.
—  А уроки учить не буду, назло 

не буду, —  крикнула она сквозь 
слезы.

Мать хотела своей строгостью за
ставить подчиниться дочь, не счи
таясь ни с чем, и вот результат.

пере- 
и ос-

вам, кличкам, они болезненно 
носят несправедливую обиду 
корбление.

В одной семье мать часто просила 
сына сделать что-либо по дому: схо
дить за водой, наколоть дров, по
мыть посуду, накормить корову. 
Мальчик все делал аккуратно. И 
вдруг мать крикнула: «Дурак, ні 
туда ставишь посуду». Мальчик рез
ко повернулся. Боль, обида, разоча
рование можно было прочесть на его 
лице. Ваня хорошо учился в школ?, 
достойно вел себя и дома. И мать не
справедливо оскорбила его.

Некоторые родители бывают зло
памятны и подолгу сердятся на сы
на или дочь, днями не разговарива
ют с детьми, пусть даже ребенок и 
раскаялся в совершенном им по

ступке. Такие родители 
забывают, что осудить

и гт-кття ребенка легко, но и лег-Учитель беседует С родителями .ко оттолкнуть его от се-
_______ ______ _ _ . . . .  - .  бя, от семьи. Он пойдет

искать доброго слова в

да:
—  Брось чтение. Сейчас же са

дись и делай уроки. Не читай разную
дрянь.

Можно было поступить по-другому, 
й конфликта не было бы.

Не менее вредно, когда^ родители 
не замечают у своих детей никаких 
недостатков. Они убеждены, что их 
дети хороши, а виноваты во всем 
учителя. Не так давно ученик пято
го класса нашей школы неверно ре
шил задачу. Учительница указала 
ему на ошибку, а Володя самоуве
ренно заявил: «У меня тетя проверя
ла задание, она сказала, что все ре
шено правильно».

Володина тетя прибежала'к дирек
тору школы и стала доказывать, что 
племянник очень способный, он не 
может допустить ошибок. Потребова
лось немало времени, чтобы привести 
ее в чувство. Тетя даже заподозрила 
учительницу, что она придирается к 
мальчику.

К  сожалению, нередко встречают
ся такие родители, которые и слу
шать не хотят о плохом поведении 
своих детей. Они не хотят верить, 
что их любимый сыночек может со
вершить дурной поступок. Такое 
потворство только вредит воспита
нию.

Юрий Ц. к  нам пришел из Суети- 
ловской начальной школы. Мы заме
тили, что Юрий тайком курит. Я ре
шил побеседовать с ним, а мальчик 
мне ответил: «У меня каждая клет
ка организма пропитана никотином, 
я курю уже с третьего класса, на
до было наказывать моего отца, ко
торый предлагал мне, десятилетнему, 
курить».

Когда об этом я рассказал матери 
Юрия, она со слезами призналась: 
«В детстве Юрий, что хотел, то и 
делал, никакого препятствия со сто
роны родителей не было. А сейчас 
отец его бьет, и чем больше сына 
он наказывает, тем Юрий становится 
непослушнее».

Вот к  чему привели безотказные 
поблажки родителей сыну.

Очень важно быть чутким и вни
мательным к  ребенку. Дети обидчи
вы и чутки к  оскорбительным сло-

другом месте.
Надо считаться с индивидуальны

ми особенностями детей. Одного ре
бенка можно пристыдить в семье или 
в товарищеской среде. С другим до
статочно поговорить «один на один». 
Третьему и этого не нужно. Он на
столько чуток к  замечаниям родите
лей, что стоит отцу или матери сде
лать недовольное лицо или покачать 
головой, как у сына лицо заливается 
краской. Поэтому важно каждый по
ступок сначала проанализировать и 
определить меры воздействия на де
тей.

Надо ли вообще наказывать детей? 
Некоторые, родители считают, что 
физическое наказание ребенка по
вышает сознание, исправляет его ха
рактер. Как правило, в семьях, где 
в разгуле ремень, нет и не может 
быть дружбы детей с родителями. 
Дети, как правило, озлоблены, замк
нуты, скрытны, хитры. Чтобы избе

жать избиения, ребенок 
лжет, хитрит и никогда 
не бывает откровенным 
со своими родителями.

Родители, применяю
щие физическое наказа^ 

ние, не могуГ рассчитывать на кон
такт и дружбу. ѵ

Один старшеклассник поделился 
кйй-Дтг'со мной: «Меня мама паль
цем не тронет, но если скажет, 
разобьюсь, а сделаю, причем, сделаю 
хорошо. Вот какая у меня мама», —  
и столько гордости было в словах 
мальчика. Я знаю его маму, она вос
питала восьмерых детей, и все чест
но трудятся (двое учатся в старших 
классах в нашей школе).

А вот откровенное признание дру
гого ученика: «У меня папа слабо
характерный. У него семь пятниц на 
неделе: утром — нельзя, в обед — 
можно, вечером —  опять нельзя». 
Только пдпа не задумывается над 
своим непостоянством.

Мария Александровна Ульянова 
(мать В. И. Ленина) применяла та
кие меры наказания, как выговор, 
лишение игр. Она умела так присты
дить ребенка за проступок, что он его 
запоминал и больше так не делал. 
Она не злоупотребляла наказаниями, 
так как длительное лишение удо
вольствия, которое является орга
нической потребностью ребенка, мо
жет отрицательно повлиять на него.

Как-то в разговоре со мной один 
папа рассказал интересный случай. 
Зная, что его старший сын получил 
по алгебре двойку, отец, когда все 
сели обедать, сказал: «Я сегодня до 
обеда уже перевыполнил свое днев
ное задание». (Это, действительно, 
так и было).

Младший сын вскочил и сказал: 
«Папа, а я сегодня получил две пя
терки!» А старший сын промолчал. 

Спустя примерно час, он подошел 
отпу и сознался, что получил 

«двойку». Это было ему нелегко 
сказать. Однако он сделал, потому 
что'видел в огпе своего друга. ф 

Друг. Взрослый человек и то ощу
щает отсутствие друга, а дети не 
могут без друзей. Так пусть первым 
другом их будет родитель.

В. ГЕЙМ,
директор Халдеевской восьми
летней школы Томского района.

СОВЕТСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

Разнообразны обязанности депута
тов. Многие из них работают в посто
янных комиссиях Совета. Вот я и хо
тел бы поделиться своими мыслями 
о их работе, недостатках, которых 
на мой взгляд, еще немало. В нашем 
горсовете создано несколько постоян
ных комиссий. Все они имеют пла
ны, регулярно проводят заседания. 
Вот, к  примеру, промышленная ко
миссия. На своих заседаниях она 
обсудила немало нужных вопросов. 
Например, о финансово-хозяйствен
ной деятельности лесхимзавода 

Красное знамя», о ходе отгрузки 
продукции леспромхоза управления 
бытового обслуживания, о трудо
устройстве на рыбоконсервном ком
бинате, мясокомбинате и ряде дру
гих предприятиях.

Комиссия занималась вопроса- 
производства товаров народ

ного потребления на пред
приятиях города. Депутаты прове
ряли деятельность Кетского лесоза
вода, промкомбината. Изучили при
чины недостатков, приняли хорошее 
решение. Но... положение дел на 
предприятиях от этого мало измени
лось. Так случается в работе мно
гих наших комиссий. Не хватает на
стойчивости в организаторской рабо- 

Выяснив ошибки на производ
стве, они не принимают конкретных 
мер к устранению их, а ограничива
ются лишь констатацией фактов.

Как правило, работу ведут только 
члены комиссии. А ведь результаты 
были бы значительнее, если бы они 
опирались на широкий актив.

Мне кажется, чтобы повысить ак
тивность комиссий, надо наделить их 
большими правами. Приведу такой 
пример. Есть у нас комиссия по жи
лищно-коммунальным вопросам и 
благоустройству. Почему бы не дать 
ей -право самой на каждый год со
ставлять планы .благоустройства го
рода. Депутаты хорошо знают город, 
им виднее, что в первую очередь на-
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до сделать. Составленный ими план 
рассматривался бы исполкомом гор
совета и утверждался сессией Сове
та. И от этого больше было бы поль
зы. Сейчас этим вопросом занимается 
горкомхоз. А он подчас подходит 
к  делу формально.

Или взять распределение жилья в 
городе. Для этого создана специаль
ная комиссия, которую возглавляет 
заместитель председателя гориспол
кома. А разѣе та же самая постоян
ная комиссия не смогла бы выпол
нять эти обязанности? Члены ее ике- 
ют возможность проводить тщатель
ные проверки, контролировать экс
плуатацию коммунального жилищно
го фонда.

Надо расширить права и комиссии 
по народному образованию. Она 
обычно проверяет готовность школ к 
учебному году, иногда интересуется 
результатами успеваемости за чет
верть, за полугодие, а глубоко в жизнь 
школ не вникает. Вопросами 
устройства детей в садики занимает
ся заместитель заведующего городским 
отделом народного образования. А 
почему бы их решение не передать 
постоянной комиссии? Это было бы 
правильнее. Кстати, в некоторых 
других Советах области так и сдела
но.

Многие дела требуют внимания 
комиссии по охране социалистиче
ской законности и правопоряд
ка. Но члены комиссии не про
являют инициативы. Наш город на
чал борьбу за город коммунистиче
ского труда и быта. Комиссии отво
дится в этой борьбе не последнее 
место. На мой взгляд, ей надо пере
дать контроль за работой товарище
ских судов. Члены комиссии должны 
бывать на предприятиях и проверять, 
как соблюдается законодательство. 
А разве нельзя им организовать юри
дическую консультацию для трудя
щихся?

Я считаю, что формально у нас 
работает и бюджетно-финансовая ко
миссия. Деятельность ее оживляется 
только в момент, когда утверждает
ся новый бюджет. Члены комиссии 
интересуются, куда направляются 
средства, потом до следующей сессии 
ничего не делают. А почему бы им 
не проверить штаты на предприяти- 

поинтересоваться, как выпол
няется бюджет за квартал, как про
ходит государственное страхование, 
подсказать и помочь.

Кроме постоянных комиссий, при 
горсовете создано множество других 
по разным вопросам, и некоторые из 
них дублируют друг друга, вместо 
того, чтобы действовать объединен
ными усилиями. Кроме промышлен
ной комиссии горсовета, при плано
вом отделе горисполкома есть, на
пример, плановая комиссия. Они ре
шают по сути дела одни и те же 
вопросы, а контакта между ними 
нет. Другой пример. При горсовете

>

КАЖДОМУ ДЕПУТАТУ -
КОНКРЕТНОЕ ДЕЛО

действует постоянная комиссия по 
торговле и общественному питанию. 
В то же время при городском торго
вом отделе имеется 15 нештатных 
инспекторов по торговле. Действуют 
они разобщенно.

То же самое и в горфинотделе. 
Кроме бюджетной комиссии, там есть 
нештатные инспектора. На практике 
получается так: или все эти комис
сии друг друга дублируют, или ни
кто ничего не делает.

На мой взгляд, мы робко передаем 
некоторые функции управления об
щественности. Между тем, практика 
показывает, что это вполне себя оп
равдывает. Еще недавно при Колпа- 
шевском горисполкоме был отдел 
здравоохранения, в котором было за
нято 4— 5 штатных работников. Вот 
уже год, как отдел упразднен, и ни
чего страшного не случилось. На
оборот, когда этим делом занялась 
горбольница с помощью актива, в 
поселки пригородной зоны чаще ста
ли выезжать высококвалифициро
ванные врачи. В Песчаном, Копылов- 
ке, Саровке, куда раньше годами не 
заглядывали врачи, теперь один —  
два раза в месяц они ведут прием.

Меня, например, заинтересовало 
сообщение о том, что в Борисловском 
горисполкоме Львовской области 
упразднен отдел культуры, а функ
ции его переданы постоянной куль
турно-просветительной комиссии. 
Считаю, что это правильно.

У нас в отделе культуры остался 
один человек. Что он может сделать? 
В городе и пригородной зоне свыше 
20 клубов и библиотек. Какую мето
дическую помощь окажет им такой 
отдел? К  тому же у нас имеется свы
ше 20 ведомственных культурно- 
просветительных учреждений, к  ко
торым отдел горисполкома вообще 
никакого отношения не имеет, пото
му что они «чужие». Вся работа в 
них'идет самотеком: что придумают 
сами библиотеки, заведующие клу
бами, то и делают.

Я считаю, что такие отделы гор
исполкома, как торговый и культуры, 
пришло время упразднить, а их 
функции передать постоянным ко
миссиям.

В самом деле, в городе есть хоро
ший Дом культуры с многочислен
ным штатом. Разве он не смог бы 
вести методическую работу среди 
сельских и ведомственных клубов. 
Есть и центральная библиотека Л» 1, 
имеющая богатый опыт. Она смогла 
бы руководить другими библиотека
ми и оказывать им помощь.

Общественность —  это неисчер
паемый источник творчества и ини
циативы, на которую должен опи
раться в своей деятельности город
ской Совет депутатов трудящихся.

Н. КУЗНЕЦОВ, 
член исполкома Колпашевсного 
городского Совета депутатов 
трудящихся.
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Г ОДА ЧЕТЫРЕ НАЗАД . было за- 
думано создать в Поросино спе

циализированную птицефабрику, на 
которой предполагалось все работы, 
начиная от инкубирования цыплят и 
утят и кончая обработкой выращен
ной птицы, выполнять в комплексе, 
связывая воедино сельскохозяйствен
ное и промышленное производство. 
Дело стоящее, особенно в условиях 
нашей области, где сама природа по
заботилась о создании приволья для 
птицы. .

Вскоре на берегах небольшой и ти
хой речки Порос развернулось строи
тельство: бульдозеры рыли котлован 
для пруда, вблизи его воздвигались 
легкого типа летние утятники, строи
лись и капитальные помещения —  
утятник-маточник, холодильник ем
костью 100 тонн, а старое каменное 
здание, где раньше размещался 
спиртзавод, приспосабливалось под 
птицефабрику. В адрес нового хозяй
ства поступила необходимая техника:

Строительство шло ходко. Уже к  
концу лета пруд площадью в 115 
гектаров заполнился водой, из инку
батория поступила первая тысяча 
утят, а к  осени заработали конвей
еры, сменная пропускная способность 
которых равнялась 1.500 штук кур 
или уток.

Общие затраты на строительство 
птицефабрики и на приобретение 
оборудования составили 449.545 руб
лей. Внушительно выглядели и рас
четы производственных мощностей: 
в течение года фабрика должна была 
давать в торговую сеть 300 —• 350 
тонн высококачественного * птичьего 
мяса.

•—  Эти расчеты вполне реальны, 
*— утверждал в то время директор 
птицефабрики И. £. Баранец и заве
рял: —  Мы приложим все силы, что
бы полностью освоить проектные 
мощности, а фабрику превратим в по
стоянно действующий конвейер, по 
производству утиного и куриного 
мяса. Возможности у нас есть.

Насчет возможностей директор 
был прав. В полное распоряжение 
птицефабрики отдавалось 4.605 гек
таров сельскохозяйственных угодий, 
из них более половины занимала паш
ня. Распахивай, сей, выращивай бо
гатый урожай зерновых, кормовых и 
овощных культур, создавай богатые 
компоненты рационов, и пусть птица 
откармливается!

В штате птицефабрики насчитыва
лось свыше 360 рабочих, много ме
ханизаторов, специалистов. Только 
для обслуживания инкубатория, це
хов по откорму и выращиванию пти
цы выделялось свыше 60 человек, 
из них 10 специалистов: управляю
щий, зав. инкубатория (зоотехник), 
зоотехник-селекционер, технолог 
убойного цеха, механик, операторы.

Чем*н§, фла? Она вполне мОЩ1 
двинуть в ход конвейер и сделать 
его безостановочным. И все-таки кон
вейер с первых дней застопорил, 
вслед за первой остановкой пошли 
бесконечной чередой другие. И, как 
результат, в 1961 году птицефабри
ка дала государству 152.200 рублей 
убытков.

Следующий год принес много но
вого. Прежде всего директорский 
стул освободил И. Е. Баранец, а за
нял его М. У. Чириков. Новый ди
ректор —  новые планы.

—  Убытки —  пережиток прошло
го, —  авторитетно заявил М. У. Чи
риков, —  а с  прошлым пора кон
чать: сделаем хозяйство рентабель
ным и, по возможности, прибыльным.

Прошел год. Убытки от птицевод
ства составили 119.079 рублей. 
Крупная сумма, но, сравнивая ее с 
прежней, руководители по-прежнему 
бодро смотрели вперед. А перспекти
ва поистине открывалась бесконеч
ная: сокращая ежегодно убытки на 
23 тысячи рублей, хозяйство стало 
бы рентабельным через 7 лет!

В следующем, 1963 году опять не 
обошлось без,коренных переворотов. 
Первое —  птицефабрику передали в 
систему треста «Скотооткорм». Ре
шили откармливать скот, а заодно и 
птицу, и как можно больше давать 
мяса государству. Второе, менее зна
чительное изменение, —  М. У. Чири
ков покинул кабинет директора, ус
тупив место другому —  А. Н. Байгу- 
лову. Правда, эта смена произошла 
уже в конце года, так что убытки в і 
сумме 110.993 рубля, полученные 
от птицефабрики, по праву при
ходится относить в актив прежнего 
руководителя. |

В чем же причины? Почему, не
смотря на огромные затраты, произ
веденные на создание птицефабрики, 
они из года в год не окупались?

Первым звеном в производстве 
птичьего мяса является инкубаторий. 
Это— исходная всех последующих рас
четов и практических дел. Инкубато
рий оборудован мощными установка
ми, только одна из них— «Урал» мо
жет за один цикл давать до 45 ты
сяч цыплят и утят (вторая —  «Ре
корд» слабее —  до 15 тысяч). Это 
расчетная мощность. Практически 
она в совхозе никогда не достига
лась. Оборудование, как правило, 
использовалось на половину мощно
сти. Обычно делали так: инкубацию 
начинали в январе и в августе за
канчивали.

В совхозе объясняют, что полное 
использование инкубатория в их ус
ловиях немыслимо: не хватает поме
щений для размещения молоди. По
этому планировалось получать в год 
лишь 160— 170 тысяч утят. Но и 
эти наметки никогда не осуществля
лись. 60 тысяч голов птицы, посту
пившей на откорм, —  это тот пре
дел, за который совхоз не перешаг
нул ни разу.

Вторая, более серьезная причина 
—  отсутствие кормовой базы. Как ни 
странно, но совхоз, имея большие 
посевные площади, для откорма пти
цы закупал у государства почти 90 
процентов кормов. Опять же следует 
объяснение: для откорма птицы не
обходимы специальные компоненты, 
изготовить их может лишь мельком
бинат. Доля правды в этом есть, но 
настоящая правда заключается в 
том, что корма собственного произ
водства обходились очень дорого: 
11 рублей 10 копеек за центнер 
кормовых единиц. Притом, они были 
очень низкого качества. Хронический 
недобор зерна и других культур и 
заставлял руководителей совхоза 
стать иждивенцами, захребетниками 
у государства.

Все это —  и плохое использова
ние оборудования, и массовый па
деж птицы, и отсутствие кормов — 
отрицательно сказывалось на каче
стве произведенного мяса. В прошлом 
году, например, вместо 1.700 цент
неров планового привеса на откорме 
уток было получено лишь 1.366. Но 
и этот привес в основном шел за счет 
естественного роста, и когда подошли 
сроки сдачи, то упитанность уток 
оказалась очень низкой. Пришлось 
удлинить период откорма, но нача
лась линька птицы, и все затраты 
на корма, уход пошли, собственно, 
впустую: вся партия в 136 тонн бы
ла сдана нестандартной, или, при
меняя производственный термин, 
браком.

-Между тем,г эта невзрачная на вид 
продукция^обошлась -совхозу очень 
доррго: .£ебесторіо(щ> ..одного центне
ра мяса составила 177 рублей 87 
копеек. Вот почему в совхозе при
шли к  твердому решению: уток раз
водить невыгодно, то ли дело свинья 
— копилка!

Птица здесь пришлась, что назы
вается, не ко двору. И началось па
ломничество, бесконечное ходатайст
во убрать ее из совхоза. А чтобы до
воды были более убедительными, 
подкрепили их практическими дела
ми: если в прошлом году уток-ма

ток было около 8.000 и кур-несушек 
свыше 6.620, то нынче уток осталось 
около 3.000, кур же ликвидировали 
под корень.

Завидная настойчивость в ликви
дации птицефабрики принесла пло
ды. Недавно директор откормсовхо- 
за тов. Байгулов обрадовал своих со
служивцев: птицефабрика со всем 
движимым и недвижимым имуществом 
передается на баланс Томскому мя
сокомбинату. Работники конторы, 
услышав это, облегченно вздохнули: 
наконец-то, .отмучились.

Чем же будет заниматься совхоз? 
Откормом скота, причем на первое 
место выдвигается откорм свиней. 
Уже доведено плановое задание: по
лучить в этом году 300 тонн приве
са, в том числе 200 тонн от свиней.

Много это или мало? В прошлом 
году, когда совхоз занимался одно
временно и выращиванием птицы и 
откормом скота, было произведено 
636 центнеров говядины и 2.873 
центнера свинины, или в общей 
сложности —  350 тонн мяса. Зна
чит, плановое задание занижено, не- 
учтены все возможности.

Дать продукции больше совхоз, 
безусловно, может. Для примера 
сравним Поросинский откормсовхоз 
и расположенную рядом Губинскую 
ферму совхоза «Рыбаловский», кото
рая специализируется на откорме мо
лодняка крупного рогатого скота 
разведении свиней. Работа эта, осо
бенно в свиноводстве, более тру
доемкая, нужно получить необходи
мый приплод, сохранить и вырастить 
его и лишь потом думать о хороших 
привесах. В откормсовхоз же по
ступает скот, как говорят, на собст
венных ногах. Единственная забота 
—  .создать условия, чтобы он нагу
лял мясо и жир.

Губинская ферма располагает 
почти в два раза меньшими сельско
хозяйственными угодьями, да и ра
бочих, занятых во всех отраслях, на
считывается около 120 человек. И, 
несмотря на это, здесь в прошлом 
неблагоприятном по климатическим 
условиям году было получено с каж
дого гектара по 16,8 центнера кор
мовых единиц (в откормсовхозе— 7). 
Это позволило обеспечить кормами 
все поголовье скота на 80 процентов 
(в совхозе — на 20). Более прочная 
кормовая база, в свою очередь, поло
жительно сказалась на получении 
привесов: крупнорогатый скот дал 
935 центнеров, свиньи —  2.122.

Почти столько же, сколько и в 
откормсовхозе, причем качество мя
са было значительно выше, а стои
мость его снижена: нА Губинской 
ферме себестоимость одного центнера 
говядины составила 81 рубль 74 
копейки, свинины— 100 рублей 30 
itfBnetfftf' а в откормсовхозе соответ1 
ственно —  163 рубля 59 копеек и 
116 '‘рублей 60 копеек.

В откормсовхозе не только не 
умеют анализировать итоги работы, 
но, как показывает жизнь, не видят 
и перспективы развития. Движение 
вспять —  вот что резко бросается в 
глаза. Занижение планового задания 
произошло не просто само по себе, 
оно имело свое обоснование. Чтобы 
получить запланированный привес, 
потребуется свыше 2.400 тонн кормо 
вых единиц. Если исходить из ито
гов прошлого года, когда урожай 
зерновых составил 6,2 центнера 
гектара, зеленой массы кукурузы — 
90, картофеля —  столько же, то по
лучится, что этого количества корма 
хватит где-то на два с половиной ме 
сяца. А чем кормить скот в остав
шееся время? Опять же идут кивки 
на государственные закрома. Это 
первая причина.

Вторая —  поступление скота 
других хозяйств на откорм. Сейчас, 
когда на исходе март, совхоз работа
ет почти на холостом ходу. В сред
нем каждый месяц ставится на от
корм 1.500— 2.000 голов свиней, 
крупного рогатого скота не поступи
ло ни одной «головы. Основными по
ставщиками скота должны быть при
городные совхозы и колхозы. Но они, 
как правило, сдают скот прямо 
мясокомбинат. Это положение хорошо 
известно как руководителям откорм- 
совхоза, так и треста «Скотооткорм». 
И не случайно, в плане этого года за
ложено, что от пригородных хозяйств 
поступит скота только 20 процентов, 
остальное количество —  пойдет из 
других откормсовхозов. Поросин
ский совхоз, таким образом, превра
тился в своеобразную перевалочную 
базу, причем работать эта база бу
дет рывками.

Именно эта картина наблюдается 
сейчас. Большая часть людей не за
нята, несколько человек пилят дро
ва, заготавливают лес. Только 29 
свинарок поставляют государству 
мясо, ту продукцию, ради производ
ства которой, собственно, и создан 
откормсовхоз. Эти же люди, 29 сви
нарок, по сути дела кормят весь 
коллектив совхоза. В январе, напри
мер, они получили 422 центнера 
привеса, а когда реализовали мясо, 
то подсчитали убыток в 605 рублей. 
Почему? Проел совхоз почти всю про
дукцию. В феврале реализовано мяса 
в два раза меньше. А зарплата идет, 
ее нужно выдавать ежемесячно, при
чем крупную сумму —  свыше 23 ты
сяч рублей.

Разве можно при таких условиях 
добиться рентабельной работы?

Неустойчиво это хозяйство, мечет
ся из одной крайности в другую: бы
ли утки —  остался только пух, по
ставили на откорм свиней, но и их 
—  раз-дш и обчелся. Какая сила 
лихорадит’ совхоз?.. Ответ —  за руко
водителями треста" «Скотооткорм».

Н. ИВАНОВ, 
наш спец. корр.

В цветной паутине проводков со множеством ламп, конденсаторов 
и всевозможных сопротивлений, составляющих основу телевизора, эти 
ребята разбираются безошибочно. В томском техническом училище 
№ 6, кроме радиомехаников, готовятся специалисты почтовой связи, 
радиомонтажники, киномеханики. Во многих городах Сибири и Даль
него Востока работают выпускники училища.

На снимке (слева направо): второкурсники Владимир Филонов, Ни
колай Акулов и нынешние выпускники Анатолий Заплаткин и Алек
сандр Шмелев. Им скоро вручат дипломы радиомехаников по ре
монту, настройке и установке промышленных телевизоров и радиоап
паратуры.

Фого Э. Стойлова.

А Р У М

Рост авторитета
СОВЕТСИОГО СОЮЗА НА НИПРЕ

КТО Ж Е  У Б И Л
президента Кеннеди?

Советская делегация 
прибыла в Женеву

ЖЕНЕВА, 20 марта. (ТАСС). Сего
дня в Женеву на открывающуюся 
здесь конференцию ООН по вопро
сам торговли и развития прибыла 
советская делегация во главе с Ми
нистром внешней торговли СССР 
Н. .С. Патоличевым.

Одновременно в Женеву на конфе
ренцию прибыли делегации Украи
ны и Белоруссии.

МАКАРИОС:

ПУТЬ R ПРАВИЛЬНОМУ 
Р Е Ш Е Н И Ю

АФИНЫ, 20 марта. (ТАСС). 
«Нет никакого сомнения, что ре
золюция Совета Безопасности 
открыла путь к правильному 
решению кипрского вопроса. 
Решение кипрского вопроса 
должно быть найдено в соответ
ствии с Уставом Организации 
Объединенных Наций», — зая
вил президент Республики Кипр 
Макариос в интервью критской 
газете «Аллаги».

Отмечая небывалое падение 
престижа Англии и СШ А на 
Кипре и рост авторитета Совет
ского Союза, президент Рес
публики Кипр заявил: «Причи
на этого очень проста. Греки- 
киприоты разочарованы планом 
англичан и американцев в кипр
ском вопросе. Напротив, Совет
ский Союз горячо поддержал 
наши взгляды».

Касаясь роли английских 
войск в кипрских событиях, Ма
кариос сказал, что «некоторые 
действия и деятельность бри
танских сил на Кипре вызвали 
недовольство греков-киприо- 
тов».

ОТВЕТ ПРАВИТЕЛЬСТВА УРУГВАЯ 
НА ПОСЛАНИЕ Н. С. ХРУЩЕВА

В связи с посланием Председателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева от 31 декабря 1963 года главам государств (прави
тельств) стран мира получен ответ от председателя Национального 
правительственного совета Уругвая Даниэля Фернандеса Креспо.

Правительство Уругвая выражает свое согласие «со всеми мерами, 
направленными на исключение применения силы и утверждение го
сподства норм права для мирного разрешения международных спо
ров».

Отметив, что принцип решения международных споров мирными 
средствами закреплен в Уставе ООН, а также в ряде других многосто
ронних международных актов, правительство Уругвая заявляет, что 
оно поддерживает содержащееся в послании предложение заключить 
международное соглашение (или договор) об отказе государств от 
применения силы для решения территориальных споров и вопросов о 
границе.

В заключение еще раз подтверждается желание уругвайского пра
вительства, чтобы предложения, выдвинутые в послании, были бы ско
рее осуществлены в интересах защиты и сохранения мира.

(ТАСС).

Без иностранной «помощи»
ГАВАНА, 20 марта. (ТАСС). 

Правительство Аргентины объяви
ло. что оно само займется развед
кой и эксплуатацией нефтяных 
месторождений, принадлежавших

ДЕЛО РУБИ НЕ ЗАКОНЧИЛОСЬ
НЬЮ-ЙОРК, 20 марта. (ТАСС). 

Корреспондент ТАСС Л. Шокин 
передает:

Несмотря на то, что Джек Руби 
признан судом в Далласе винов
ным в преднамеренном убийстве 
Освальда и приговорен к смертной 
казни, его дело на этом отнюдь, не 
закончилось. Осужденный и его 
родственники начинают проводить 
«перегруппировку» сил защиты г 
которая будет добиваться отмены 
смертного приговора во всех судеб
ных инстанциях, вплоть до верхов
ного суда США.

Прежде всего они избавились от 
главного адвоката Белли. Как из

вестно, его версия о «невменяе
мости» Руби во время убийства Ос
вальда не встретила на суде ника
кой поддержки. Кроме того, Белли, 
видимо, «стоил» недешево. По све
дениям газет, он уже получил в 
качестве гонорара 17 тысяч долла
ров.

Вместо Белли для защиты Руби 
теперь нанят известный адвокат 
П. Формен, являющийся президен
том национальной ассоциации за
щитников. Формен участвовал в 
защите 700 подсудимых, совер
шивших тяжкие преступления, и 
только один из его подзащитных 
был отправлен на электрический 
стул.

ранее иностранным нефтяным ком
паниям, передает из Буэнос-Айре
са корреспондент агентства Прен- 
са Латина.

Корреспондент напоминает, что 
в ноябре прошлого года правитель
ство Аргентины аннулировало кон
тракты с иностранными нефтяны
ми компаниями на разведку и экс
плуатацию нефтяных месторожде
ний. Служащие «Яснмьентос пет- 
ролиферос фискалес» неоднократ
но заявляли, что эта государствен
ная нефтяная компания располага
ет всеми необходимыми средства
ми для добычи нефти и полного 
обеспечения страны горючим.

Печать сообщала о том, что не
которые иностранные компании, в 
частности англо-голландский трест 
«Шелл ойл компани», уже остави
ли разрабатывавшиеся ими ранее 
нефтяные месторождения.

Ж Е Л Е З Н Ы Й  З А Н А В Е С  М О Л Ч А Н И Я
ПРАГА, 20 марта. (ТАСС). 

Агентство ЧТК передает:
По мнению Марка Лейна, изве

стного американского специалиста 
по вопросам гражданских прав, в 
Соединенных Штатах Америки су
ществует железный занавес молча
ния вокруг фактов, вызывающих 
сомнение или противоречащих офи
циальной версии об убийстве пре
зидента Дж. Кеннеди. Лейн заяв
ляет, что он располагает многочис
ленными доказательствами, опро
вергающими утверждение* о винов
ности Освальда.

О ряде случаев замалчивания 
или искажения фактов рассказал 
Лейн нью-йоркскому корреспонден
ту пражского радио Карелу Кинц- 
лу..

Выводы Лейна сделаны на осно
вании приблизительно 20 судебных 
документов из архива далласского 
районного прокурора Генри Уэйда, 

которых до сих пор были 
опубликованы только три. Один из 
этих судебных документов — па
рафиновый оттиск пальцев Осваль
да. произведенный далласской по
лицией, показывает, что Освальд 
не стрелял из ружья 22 ноября, 
когда был убит президент Кеннеди.

Марк Лейц заявил, что свиде
тель. присутствовавший при убий
стве полицейского Типпитта (Тип- 
питт был якобы убит Освальдом), 
был ранен выстрелом в голову не

известным мужчиной, и сейчас на
ходится между жизнью и смертью 
в больнице. В этой попытке убий
ства был обвинен один мужчина, 
однако бывшая танцовщица из ка
баре Джека Руби доказала его 
алиби. Эта танцовщица была позд
нее арестована и якобы сама пове
силась в тюрьме в Далласе.

Лейн заявил, что комиссия Уор
рена первоначально написала, что 
ему не будет разрешено представ
лять перед комиссией Освальда, 
так как Освальд не был передан в 
суд. Однако позднее комиссия наз
начила юриста, которому было раз
решено, чтобы он выслушивал сви
детелей и проводил перекрестный 
допрос, несмотря на то, что к это
му юристу, в отличие от Лейна, 
не обращалась семья Освальда.

Я был в Далласе, сказал Лейн 
корреспонденту пражского радио, 
и буду заниматься этим делом до 
тех пор, пока все в США не будут 
знать факты, пока на некоторые из 
многих оставшихся без ответа воп
росов не будет дан ответ. Мне без
различно, как долго это будет про
должаться.

По мнению Лейна, совершенно 
не было предъявлено доказа 
тельств в том, что Освальду при
надлежала винтовка, из которой 
был убит президент. Все докумен
ты архива далласского районного 
прокурора доказывают, что Даллас-

Торф и яровизация картофеля
В настоящее время торф особенно 

широко применяется для изготовле
ния органических и органо-мине
ральных удобрений, его полезно ис
пользовать также для яровизации и 
хранения картофеля.

Для этих целей берут торф низин
ного типа, хорошо разложившийся и 
не кислый. Добытый на болоте, он 
должен выдержаться в небольших 
кучах, чтобы проветрился или про- 
морозился. Этот процесс обезврежи
вает ядовитые для растений закис- 
ные соединения, которые всегда име
ются в свежем мокром торфе. Влаж
ность торфа надо довести до 70— 75 
процентов и поддерживать ее на этом 
уровне на протяжении всего периода 
яровизации.

Для хозяйств Томского управле
ния можно рекомендовать использо
вать для яровизации прежде всего 
торфа Нетрово-Поросинского, Таган
ского и Ипатовского болот.

Картофель к  яровизации в торфе 
надо подготавливать так же, как и 
к  обычной яровизации —  по способу

академика Лысенко. В период яро
визации следует соблюдать и темпе
ратурный режим, рекомендованный 
т. Лысенко.

Яровизацию картофеля в торфе 
можно проводить без света и на све
ту. В первом случае на пол помеще
ния насыпается слой торфа толщиной 
в 4 — 5 сантиметров, на него раскла
дывается ряд картофеля, который по
крывается слоем торфа толщиной 
2 — 3 сантиметра. Таким образом 
укладывают несколько слоев карто
феля.

При втором способе клубни кар
тофеля укладывают на торф в один 
ряд, но сверху их торфом не покры
вают. С появлением ростков клубни 
выдерживают на свету, как и при 
обычной яровизации.

В Центральной торфяной опытной 
станции от такой яровизации полу
чены интересные результаты. При
бавка урожая клубней картофеля от 
обычной яровизации на свету соста
вила 14 процентов, от яровизации на 
торфе с освещением —- 39  процентов

и от яровизации в торфе —  51 про
цент. Как видно, наибольшую при
бавку урожая дает способ яровиза
ции в торфе; он выгоден и тем, что 
не требует большого помещения, яро
визацию можно проводить в темных 
кладовых.

В совхозе «Петрово» нашей об-

зации —  на 33 процента, от ярови
зации на торфоперегнойной смеси —  
на 58 процентов. Развитие картофеля 
и его созревание ускорились: от
обычной яровизации на 6 дней и от 
яровизации на торфоперегнойной сме
си —  на 10 дней.

Благотворное влияние торфа на

РЕКОМЕНДУЮТ УЧЕНЫЕ
ласти в 1963 году проведен опыт 
яровизации картофеля обычным спо
собом и световой —  на торфе с при
месью 20 процентов перегноя. Тор
фоперегнойная смесь была подсох
шей. Для ее увлажнения применялся 
раствор, содержащий на 10 литров 
воды 30 граммов аммиачной селит
ры, 60 граммов суперфосфата' и 40 
граммов хлористого калия. Увлаж
ненная смесь насыпалась в ящики, и 
на нее раскладывался картофель в 
один ряд, после прорастания он вы
держивался на свету. Урожай карто
феля повысился: от обычной яровн-

процеес яровизации картофеля 
объясняется, вероятно, тем, что в нем 
содержатся различные физиологиче
ски активные вещества, стимулиру
ющие рост и раз»итие растений.

Торф полезно применять и для 
хранения картофеля, особенно в тех 
случаях, когда уборка производится 
в дождливый период. Для этой цели 
наиболее пригоден моховой волокни
стый торф слабой степени разложе
ния. Можно использовать и низин
ный, слабо разложившийся торф, но 
его необходимо размельчить на дро
билке и пропустить через сита, что

бы освободиться от пыли и крупных 
включений и получить подстилку с 
величиной частиц от 3 до 10 милли
метров. Влажность торфа должна 
быть доведена до 30— 40 процентов.

Торфом выстилают пол хранилища 
слоем в 5— 10 сантиметров, на него 
насыпают картофель слоем в 15— 20 
сантиметров и засыпают новым сло
ем торфа. На каждую тонну карто
феля расходуется обычно 20— 25 
килограммов торфа. Температура 
хранилища должна быть не выше 
2— 3 градусов, так как при более 
высокой температуре картофель про
растает.

При хранении картофеля в торфе 
значительно уменьшаются его отхо
ды из-за гниения. Торф жадно погло
щает и удерживает влагу, к  тому же 
обладает дезинфицирующей способ
ностью.

В совхозе «Петрово» опыт прово-1 
днлся с семенным картофелем; ис-

центов по сравнению с урожаем кар
тофеля того же сорта, клубни которо
го хранились обычным способом.

В торфе выгодно хранить и кор
неплоды —  свеклу, брюкву, турнепс 
На слой торфа кладут два ряда кор
неплодов и засыпают новым слоем 
торфа, затем опять чередуются "два 
ряда корнеплодов с торфяным слоем 
и т. д.

Особенно широко применяется 
торф для хранения и упаковки при 
перевозках помидоров; при этом ис
пользуется не только торфяной по
рошок, но и мох, особенно белый. 
Опытами установлено, что зеленые 
помидоры в торфе медленно созрева
ют, но хорошо хранятся* что позво
ляет иметь их в свежем виде до се
редины зимы.

В торфяном порошке хорошо и 
долго сохраняются также яблоки, 
груши и виноград.

Г. БЛИНКОВ,
пользовали местный торф низинного профессор Томского пединститута.
типа. Клубни хорошо сохранились. I 
Прибавка урожая составила 37 щро-І

А. АНАНЬЕВ, 
директор совхоза «Петрово».

скал полиция, если бы и верила, что 
Освальд убийца, не могла заявить 
сразу же в первый день, что Ос
вальд совершил убийство сам. «В 
тот момент, когда началась стрель
б а , — говорит Лейн, — у полиции 
уже была своя версия. Она долж
на была найти Освальда...»

Фотографии, опубликованные в 
журнале «Лайф» и почти во всех 
газетах США, на которых Ос
вальд держит в руках винтовку, 
из которой был убит президент, 
являются, по мнению Лейна, фаль
шивкой. Доказательства этого 
Лейн передал комиссии Уоррена, 
которая обещала, что расследует 
этот вопрос, а также печати, од
нако до сих пор по этому вопросу 
не было ничего опубликовано.

Лейн пишет книгу о подлинной 
истории убийства Кеннеди и после
довавших за этим событиях, опи
раясь на документы из архива дал
ласской полиции и на показания 
свидетелей.

РЕШИТЕЛЬНЫЙ
ПРОТЕСТ

ПНОЛІ-ПЕНЬ, 20 марта. (ТАСС). 
Правительство Камбоджи направи
ло международной комиссии по на
блюдению и контролю в Камбодже 
протест против бомбардировки 
19 марта южновьетнамскими само
летами кхмерской деревни и втор
жения танковых подразделений 
южновьетнамской армии на терри
торию Камбоджи. По официаль
ным данным, в кхмерской дерев
не, подвергшейся варварской бом
бардировке самолетов американ
ского производства, убито 16 и 
серьезно ранено 14 мирных жите
лей. В протесте указывается, что 
наземные южновьетнамские войска 
вторглись на территорию Камбод
жи на глубину 6 километров.

Отставка секретаря 
Белого дома 

по вопросам печати
ВАШИНГТОН, 19 марта, 

(ТАСС). Секретарь Белого дома по 
вопросам печати Пьер Сэлинджер 
подал сегодня в отставку. Прези
дент Джонсон принял его отстав
ку. Новым секретарем Белого до
ма по вопросам печати назначен 
Джордж Риди.

Сэлинджер заявил, что его от
ставка вызвана личными соображе
ниями. В Вашингтоне широко рас
пространено мнение, что Сэлинд
жер будет добиваться избрания се
натором от штата Калифорния.
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Киоскера «Со-1 
юзпечати» Зою 
Павловну Ивано
ву хорошо знают 
на Томском ма
нометровом заво
де. Прямо в це
хах, у рабочих 
мест берет она 
заявки на лите
ратуру, и каж
дый может полу
чить от нее через 
несколько дней 
заказанную кни
гу.

На снимке: 
3. П. Иванова 
продает книги в 
цехе завода.

Фото
Ю. Евсюкова.

Т р у д о в о й  П О Д В И Г 1 

«целинного Маресьева»
ПЕТРОПАВЛОВСК, 20 марта. (Корр. ТАСС). Не только все тракторы, но 

и комбайны поставлены на линейку готовности, —  первыми в Целинном 
крае рапортуют из совхоза имени Куйбышева.

Отличную и быструю подготовку комбайнов в условиях зимы можно 
назвать новым трудовым подвигом механизатора Владимира Федоровича 
Курбатова, которого дирекция совхоза поставила во главе ремонтников 
«■степных кораблей». Владимир Федорович в годы Отечественной войны 
был тяжело ранен. Пришлось ампутировать одну ногу, а у другой —  ступ
ню. В. Ф. Курбатов научился ходить на протезах и вернулся к  довоенной 
специальности комбайнера.

В годы освоения целины бывший воин за высокопроизводительный труд 
был удостоен звания Героя Социалистического Труда. Потом «целинный 
Маресьев» освоил «новые» специальности —  ремонтника, весной вставал 
к  сеялке. А вот сейчас он отлично справился еще с одним ответственным 
заданием.

Перенос сроков ремонта уборочной техники с лета на зиму дает хозяй
ству огромную выгоду. Опытные механизаторы, которые в пору весеннего 
сева вынуждены были трудиться в мастерской, теперь будут работать в 
поле трактористами, начальниками посевных агрегатов. Это обеспечит ка
чественное проведение сева и высокопроизводительное использование 
техники.

В  В О З Р А С Т Е  1 6 9  Л Е Т
П А Р И Ж . 20  М А Р Т А . (ТА С С ). С Е ГО Д Н Я  В А Н К А Р Е  П О С Л Е  С Е Р Д Е Ч Н О ГО  

П Р И С Т У П А  С К О Н Ч А Л А С Ь  16 9 -Л Е Т Н Я Я  Х А Д Ж Е Р  И С С Е К  Н И Н Е . П О С Л Е Д Н И М И  
С Л О В А М И  С Т А Р Е Й Ш Е Й  Ж Е Н Щ И Н Ы  Т У Р Ц И И  Б Ы Л И : «Я  Е Щ Е  Н Е Д О С Т А Т О Ч 
НО П О Ж И Л А  В  Э ТО М  М И Р Е » , — С О О Б Щ А Е Т  А Г Е Н Т С Т В О  Ф Р А Н С  П Р Е С С .

На посту— коммунист 
С о р о к о с а б е л ь

Долгое время Борис Сороко
сабель работал парикмахером .̂ 
Ему нравилось делать людей 
красивыми, привлекательными.

Но вот однажды, остудив 
щипцы для завивки волос, он 
пошел домой. Пройдя половину 
пути, Борис увидел впереди се
бя горящий дом. К нему со 
всех сторон бежали люди.

Вместе с четырьмя парнями 
Борис бросился в огонь на по
мощь пострадавшим.

До прибытия пожарной 
команды ребята самоотвер
женно боролись с огнем, выво
дили из горящего дома детей и 
стариков, помогали спасти иму
щество.

Приехали пожарные. Борис 
первый раз в жизни увидел 
близко живых героев. Несмотря 
на опасность, они бросались в 
огонь, в дым, без суеты и па
ники тушили пожар.

Только сейчас Борис заме
тил, что его добротный костюм 
прожжен во многих местах, на 
руках ссадины и ожоги.

Но не это беспокоило его. 
Волновало другое. Вот стоит 
растревоженная пожаром ули
ца, на которой много деревян
ных домов. Ведь еели бы не 
пожарные, мало бы что уцеле
ло на ней. Сотни людей оста
лись бы без крова.

Утром следующего дня па
рикмахер Борис Сорокосабель 
пришел в первую пожарную 
часть города Томска и стал ее 
рядовым бойцом.

Теперь вместо белоснежного 
халата одевал Борис брезенто
вую робу. Вместо ножниц дер
жал в руках лом и топор.

А пожары от неосторожности 
и халатности людей случались 
часто: пожар в цехе на под
шипниковом заводе, в цехе на 
заводе «Томкабель», пожары в 
квартирах.

Успех томских 

шахматистов
В Барнауле закончилось пер

венство сибирской зоны РСФСР 
по шахматам. От Томской области 
в нем приняли участие кандидат в 
мастера В. Юдин — студент ин
женерно-строительного института 
и инженер-перворазрядник А. Ива
нов.

Томич В. Юдин, набрав ГО оч
ков из 15, занял первое место. 
А. Иванов, поделивший второе и 
третье места, выполнил норму 
кандидата в мастера. Оба томича 
вышли в полуфинал первенства 
РСФСР, который будет проходить 
в Иркутске в апреле.

Ю. АНИКИН.

В нашей общественной 
приемной

Общественная приемная работа
ет в редакции газеты «Красное 
знамя» (проспект имени Ленина 
№ 66) в комнате № 15, с 16 до 
19 часов.

Общественный прием ведут: 
в понедельник, 23 марта, — за

меститель заведующего областным 
отделом' социального обеспечения 
Н. Г. ШУВАЛОВА;

в пятницу. 27 марта, — стар
ший инструктор оргинструкторско- 
го отдела облисполкома В. И. МИ- 
ГАЛКИНА.

Когда горела столовая по 
улице Карла Маркса, Борис 
отдыхал дома, но, узнав о по
жаре, он поспешил на помощь 
своим товарищам.

За самоотверженный посту
пок Борису Сорокосабелю ко
мандиром части была объявле
на первая благодарность.

С тех пор прошло шест
надцать лет. За это время он 
окончил школу младших ко
мандиров пожарной охраны и 
стал работать помощником ин
структора.

Не раз думал Борис: «Не
ужели нельзя сделать так. что
бы не было пожаров? Ведь все 
зависит от самих людей».

Он не проходил мимо йепо- 
тушенного костра или дымя
щейся папиросы. Сурово нака
зывал тех, кто небрежно об
ращался с огнем. Следил, что
бы на строительных площадках 
был полный порядок.

Много сил и труда потратил 
коммунист Сорокосабель, но 
добился того, что там, где он 
несет службу, пожаров нет.

Из года в год он участвует 
в социалистическом соревно
вании, берет на себя высокие 
обязательства и, с честью вы
полняя их, прочно удерживает 
за собой первое место.

За свой благородный труд 
он получил много наград, бла
годарностей, грамот и ценных 
подарков.

Имя Б. Сорокосабеля зане
сено в Книгу почета, его фото
графия висит на доске отлич
ников.

Коммунисты части неодно
кратно выбирали его секрета
рем партийной организации.

... Кончается рабочий день. 
Строители расходятся по до
мам. А в это время по шатким 
настилам ' перекрытий ходит ус
тавший за день человек. Он 
внимательно проверяет, не ос
талась ли где непотушенной 
хоть одна искра.

Коммунист Сорокосабель 
находится на своем боевом 
посту.

М. КАРБЫШЕВ.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

22  м а р т а , д н е м  —  « Ш е л ь м е н к о -  
д е н щ и и » , в е ч е р о м  —  « Г о р д я ч к а » .

2 4  м а р т а  —  « П о сл е  д в е н а д ц а т и * . 

В КИНОТЕАТРАХ:
КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

2 2  м а р т а . Б о л ь ш о й  за л  —  « Е сл и
т ы  п р а в »  —  9 , 10 -40 , 12-20, 14,
15 -40 . 17-20, 19. 20 -40 . 22-20. 
М а л ы й  зал  — « М а кб е т »  9-4 5 ,
11 50  13-55, 16. 18 -05 . 20 -10 .
22 -15 .
За л  к и н о х р о н и к и  —  новы е хр о 
никально-докум ентальны е Филь
мы: « Ч а й к а »  н а  о с т р о в е  С в о б о 
д ы » , « З д е сь  с к р ы т а  о п а с н о с т ь » , 
« З л о а в с т в у й , м и л л и о н е р »  — 10-15, 
12 -35 , 14 -55 , 17 -15 . 19 -35 , 21 -55 .
«С л ед  ч е л о в е к а » , « Р а с с к а з  о в е ч 
н о й  м е р з л о те » , « Р я д о м  д р у з ь я » , 
« И н о с т р а н н а я  х р о н и к а » ,  « В е л и 
к а я  с и л а  н а у к и »  — 9, 11 -20 , 13-40, 
16, 18-20. 20-40.
2 3  м арта. Б о л ь ш о й  за л  —  «П о  
га з о н а м  х о д и т ь  р а з р е ш а е т с я »  —

10. 11-45, 13-30, 15 -15 . 17. 18-45,
20 -30 . 22-15.
М а л ы й  з а л  — «Е сл и  т ы  п р а в »  —
9, 10-40. 12-20, 14. 15 -40 , 17-20,
19 . 20 -40 . 22 -20 .
З а л  к и н о х р о н и к и  —  новы е до
кум ентально-хроникальны е ф иль
мы: « П и о н е р и я »  N* 13 , « С е кр е т  
з д о р о в ь я » , « Х о ч у  в се  з н а т ь » , « К о 
л я  д о м а  о д и н » , « Д о б р о е  у т р о , 
С м о л е н с к » , « И х  о с т а в л я т ь  н е л ь 
з я »  — 16-30. 18-30, 20 -30 . « З д р а в 
с т в у й ,  В ы б о р гс к а я  с т о р о н а » , «С о
в е т с к и й  с п о р т »  №  11, « Д о р о ги  
ю н о с т и *  —  17-30. 19 -30 , 21 -30 . 
Р Е Б Я Т А , Д Л Я  В А С .
23  и  24  м арта —  новый цвет
ной сборник м ультипликацион
ных ф ильм ов; « К т о  в т е р е м е

ВЕТЕРАН
самодеятельности

На днях драмкружковцы 
Каргасокского Дома культуры 
показали жителям села свою 
новую работу— комедию Ана
толия Сафронова «Судьба- 
индейка». Спектакль, подго
товленный к смотру сельской 
художественной самодеятель
ности, — вторая премьера в 
этом сезоне. Перед открытием 
занавеса состоялось чествова
ние одного из старейших уча
стников драмкружка, большого 
любителя самодеятельного ис
кусства Василия Яковлевича 
Бабкина. Шестнадцать лет вы
ступает Василий Яковлевич на 
каргасокской сцене. За это 
время он сыграл тридцать две 
роли. Только за последние два 
года Василий Яковлевич сы
грал Левона из пьесы «Лево- 
ниха на орбите», Степана Сер
дюка из «Иркутской истории», 
Николая Шаблова из пьесы 
Островского «Поздняя лю
бовь». Зрители с большой те
плотой встречают каждую но
вую работу ноужковца.

Много свободного времени 
отдает Василий Яковлевич са
модеятельному искусству. Ра
ботает он бригадиром столяр
ного цеха лесоучастка. Кол
лектив этого цеха носит почет
ное звание цеха коммунисти
ческого трѵца. Рабочие уважа
ют своего бригадира.

В спектакле «Судьба-индей
ка» Василий Яковлевич вы
ступил в новой роли. В бли
жайшие дни участники спек
такля покажут свою работу 
жителям ближайших поселков 
зоны, а также выедут н своим 
соседям— парабельцам.

С. ЛАПИН.

ТИСКИНСКАЯ БАТАЛИЯ
На этот раз цель моей командиров

ки —  старая нарымская деревня 
Тискино. Перед отъездом еще раз 
перечитываю письмо, присланное в 
редакцию. Оно занимает 12 тетрад
ных страниц, и асе о директоре вось
милетней школы И. Б. Зимаркове. В 
чем только он не обвиняется: и бьет 
учеников указкой, и груб с учителя
ми, и занимается выпивками, и бра

коньер, и присваивает чужие деньги, 
и способен на всякие махинации.

Вот уже два года автор письма 
пытается «вывести на чистую воду» 
директора, но никто не может по
нять его. Куда только ни посылались 
жалобы на И. В. Зимаркова! Когда 
Тискино относилось к  ■
Колпашеву, жалобы при
ходили в Колпашевский 
гороно, в горком _
КПСС, в редакцию
газеты «Советский Север»

посоветовали написать в редакцию 
областной газеты.

И вот теперь с этим письмом я 
еду в деревню Тискино, чтобы на 
месте разобраться в этой истории.

Председателем Тискинского сель
совета оказалась невысокая худень
кая женщина Лидия Николаевна 
Плотникова, бывшая учительница. 
Она говорил^ неторопливо, обдумы
вая каждое слово.

—  Какое положение занимает 
Иван Васильевич в нашем поселке? 
Я ничего плохого о нем не могу ска
зать. Обязанности директора он,' на 
мой взгляд, выполняет хорошо, пре
подаватель сильный, участвует в об

кома КПСС приезжали проверять, но 
И. В. Зимарков остался директором. 
«Комиссия факты скрыла, заступи
лась за директора»*, —  негодует ав
тор. Теперь Тискино оказалось на 
территории Чаинского производствен
ного управления1. Жалобы посыпа
лись в партком управления, в рай
оне, в милицию. Но... «партком опять 
заступился за директора», —  пишет 
автор. Чем больше «заступались» за 
И. В. Зимаркова, тем активнее дей
ствовал жалобщик. Наконец, нынче 
осенью автор обратился в областное 
управление охраны общественного 
порядка. Там вежливо выслушали и

По адресу, указанному читателем

Из гор- шественной жизни —  читает лекции.
Он член исполкома сельского Совета, 
депутат. Конечно, у каждого челове
ка есть свои недостатки, не лишен их 
и И. В. Зимарков. Письмо в редак
цию? Это, наверное, опять написала 
Екатерина Алексеевна Мазепа —  
секретарь сельсовета. У них с дирек
тором произошла ссора, тянется уже 
два года. Надо с ней поговорить.

Е. А. Мазепа говорит быстро, 
словно боится, что ее остановят. Да, 
да, да. Все, что написано, —  правда. 
Узнав о мнении председателя сель
совета, Е. А. Мазепа безапелляцион
но заявляет:

—  Скрывает правду. Она сама хо-

По сообщению Томского гид
рометеорологического бюро, 22 
марта по Томской области ожи
дается облачная погода с про
яснениями, по северным райо
нам местами слабый снег, ве
тер юго-западный 5 — 10 метров 
в секунду, температура 0—5 
градусов мороза.

МАРТОВСКОЕ СОЛНЦЕ.
Рис. В. Гроховского.

чет перейти опять в школу и не 
желает портить отношений с дирек
тором.

По словам Е. А. Мазепы, ссора с 
И. В. Зимарковым началась с того, 
что, работая учительницей началь
ных классов, она на одном из откры
тых партийных собраний покритико
вала директора. Он оказался злопа
мятным и постарался освободиться 
от Е. А. Мазепы.

Чтобы оздоровить обстановку в 
коллективе школы, Е. А. Мазепе, 
после проверки ее жалобы, предло
жили другую работу —  секретарем 
сельского Совета. Екатерина Алексе
евна решила, что с этого дня она 

не даст спокойно жить 
директору школы. На
чалась 'гискинская бата- 

_________  лия, наблюдая кото
рую, жители деревни 

только головами качают. Каждый 
шаг И. В. Зимаркова Екатерина 
Алексеевна держала под неусыпным 
наблюдением. Она не гнушалась ни
чем —  слухами, недомолвками, под
слушивала и подглядывала. И тут 
же* строчила жалобы в партком, ми
лицию, в райисполком.

Но самую главную атаку она по
вела минувшим летом. И началось 
вот с чего. Работая секретарем сель
совета и по совместительству счето
водом школы, Е. А. Мазепа допусти
ла растрату денег. Это обнаружила 
ревизия. Екатерина Алексеевна уп
латила деньги. Но вскоре по деревне 
пополз слух, что часть денег при
своил директор школы И. В. Зимар
ков. Е. А. Мазепа утверждала, что, 
получая деньги для выплаты учите
лям отпускных, И. В. Зимарков по
лучил якобы лишних 225 рублей. 
Никаких доказательств у Мазепы нет, 
и она решила восполнить пробел.

В следующий раз, когда директор 
снова должен был получать зарплату 
для учителей, секретарь в одну из 
пачек денег подсунула лишних двад
цать пятирублевок. На полоске бума
ги, которой была оклеена пачка, на
писала цифру, указывающую, что 
билетов здесь не 80, а 60. Ловушка 
была расставлена.

Сама Е. А. Мазепа и приглашен
ные свидетели хладнокровно играли 
выбранные роли. Правда, одна из жен
щин не выдержала, поняв, что здесь 
делается гнусная подтасовка. Она 
выбыла из игры.

Ничего не подозревающий дирек
тор получил деньги, некоторые пачки 
пересчитал, убедился, что все верно. 
Другие пересчитывать не стал. Е. А. 
Мазепа на это и рассчитывала. Все 
шло так, как она представляла себе. 
Не успел директор отойти и двести 
метров, как Мазепа выскочила на 
крыльцо и крикнула:

—  Иван Васильевич, вернитесь!
Она потребовала пересчитать день

ги. И. В. Зимарков удивился, но не 
стал возражать. Е. А. Мазепа извлек
ла подсунутые лишние 100 рублей и 
торжествующе помахала ими:

—  Ага! Попался, голубчик!
Тут уж она не стеснялась в выра

жениях. Свидетели, смущенные фи
налом разыгранного спектакля, по
давленно молчали.

Теперь Е. А. Мазепа действовала 
увереннее. Она явилась в Чаинский 
партком, заручившись письменными 
объяснениями свидетелей. Но там 
только руками развели. И вот теперь 
склочница пишет в редакцию газе
ты: «Я бы вас просила оказать по
мощь в возвращении денег (!? ) с Зи
маркова, так как, видимо, партком

этим делом —  воспитанием членов 
паріии заниматься не желает». (Я 
намеренно оставил написание фраз 
бывшей учительницы Е. А. Мазепы. 
Знаниями правил русского языка она 
не хможет похвалиться).

Убеждая меня, что во всех грехах, 
которые перечисляются в письме, 
директор действительно виноват, она 
предлагает встретиться в деревне с 
людьми, которые подтвердят это. 
Идем на квартиру к  старой женщине 
М. А. Начигиной, которая много лет 
является членом родительского коми
тета школы. Никакой обиды на ди
ректора у нее нет. Дети учатся, ко
нечно, по-разному, но учителя ста
раются. Поговаривали, что сам дирек
тор был груб, но сейчас об этом не 
скажешь. ^Чувствуется, что старой 
женщине неприятно говорить на эту 
тему и она поглядывает на сидящую 
рядом Е. А. Мазепу, которая под
сказывает ей и поправляет.

Идем к  другому дому. Здесь живет 
учительница М. И. Ямщикова. Рас
спрашиваем ее о директоре. И тоже 
никаких обид.

Когда мы идем по темным улицам 
поселка вдвоем с Е. А. Мазепой, она 
невозмутимо заявляет:

—  Боится. Все боятся правду ска
зать. Спелись.

Перед тем, как нам разойтись, 
Е. А. Мазепа о чем-то думает, а по
том вдруг говорит:

—  Опять, наверное, напишут в га
зете, что я клеветница. Между про
чим, можно потом и опровержение 
написать.

На следующее утро я встретился с 
учителями в школе.

—  Мазепа? И как ей только не 
надоело писать! Может быть, нам 
послать коллективное письмо в газе
ту? Когда она перестанет обливать 
нас грязью? —  сказала учительница 
И. С. Базанова. Учителя высказали 
общее мнение, что Е. А. Мазепу пра
вильно убрали из школы. Она очень 
слаба, как учитель, плохой воспита
тель, не блещет знаниями. Словом, 
без нее легче работается, дружнее 
живется.

Да, есть такие люди, которым все 
представляется в черном свете. Они 
не верят не только товарищу по ра
боте, своему односельчанину, не ве
рят и себе. Такие пекутся толь
ко о собственном благополучии.

Сколько людей занималось вашими 
жалобами, тов. Мазепа, сколько до
рогого времени украли вы у них? 
Тех, кто разбирал ваши жалобы, вы 
тоже обливаете грязью. Работники 
Колпашевского горкома КПСС, по ва
шему мнению, «скрыли факты», учи
теля «боятся сказать правду», Чаин
ский партком «защищает», то же де
лал и бывший секретарь парткома 
совхоза «Чажемтовский» А. Н. Кур- 
дюмов.

Но оклеветать человека у нас не 
так-то просто. Времена, когда по од
ному анонимному письму злопыха-

Ітеля человека садили в тюрьму, дав
но прошли и нет им возврата.

Вот какое мнение создалось у ме- 
|ня , когда я уезжал из деревни Тис- 
кино, что стоит на высоком берегу 
Оби.

Что ж, вы можете писать опровер
жение, Е. А. Мазепа. Но клеветать 
на людей вам никто не дал права. По 
нашим советским законам за клевету 
строго наказывают.

п. колотовкин,
наш корр.

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.

ж и в е т » , « М а м у н т е к » , « Т а р а к а -  
н и щ е » , « В р а ж д е б н а я  с т р е л ь б а »
—  9 . 10-15. 11-30. 12-45. 14. 15-15.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
22  'марта. Г о л у б о й  зал  — 
« Е сл и  т ы  п р а в »  —  9 , 10-40, 12-20, 
.14. 15-40, 17 -20 , 19. 20 -40 . 22 -20 . 
З е л е н ы й  за л  —  « Е сл и  т ы  п р а в »
—  9 -3 0 . 11 -10 . 12 -50 , 14-30. 16-10. 
17-50. 19-30. 21 -10 . 22 -50 ,
23  марта. Г о л у б о й  з а л  — «П о  га 

з о н а м  х о д и т ь  р а з р е ш а е т с я »  — 
12 -30 . 14-15. 16. 17 -45 , 19-30, 21 -15 . 
Для детей — «Ц ел ь  п у т е ш е с т в и я
— Э р ф у р т »  —  9 -3 0 , 10-55. 
З е л е н ы й  за л  — «П о  га з о н а м  х о 
д и т ь  р а з р е ш а е т с я »  —  9 -3 0 , 11-15, 
13 . 14 -45 . 16 -30 , 18 -15 , 20 , 21 -45 .

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

2 2  марта. Б о л ь ш о й  зал* — «Е сл и
т ы  п р а в »  —  9 . 10-30, 12, 13-30,
15. 16-30. 18 . 19-30. 21 , 22 -30 . 
М а л ы й  за л  — « Р а з б и т ы е  м е ч т ы »
—  11-30 , 13-20, 15-10. 17, 18-50,
2 0 - 40 , 22 -30 . Д е т и  д о  16 л е т  н е  
допускаю тся .
Для детей —  « Д р у г  м о й , К о л ь к а »
— 9-40.
23  марта. Б о л ь ш о й  за л  — « С и л ь 
ва»  —  9-4 0 , 11-15, 12-50, 14-25,
16. 17 -35 . 19-10. 20 -45 . 22-20.
М а л ы й  за л  — « Е сл и  т ы  п р а в »  — 
12 -50 , 14 -20 . 16. 17-30, 19. 20 -30 ,
22 .
Для д е т е й  —  « Т а й н а *  —  9 , 10-15, 
11-30.

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

22 марта —  « К о ч у б е й »  —  9-30,
11- 30 , 13-30. « В е л и к и й  К а р у з о »  — 
15 -30 , 17 -30 , 19 -30 , 21 -30 .
23  марта —  « Т а й н а »  —  11-10,
12- 45 , 16, 17 -35 . « П л а н е та  б у р ь »
—  9 -3 0, 14-20. « М а к б е т *  —  19-10,
21 - 55 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
—  « О т в е р ж е н н ы е » , в т о р а я  с е р и я
—  16. 18. 20. 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 22  м а р т а

18.30. О черк « Т е б е , К у б а !» . 18.50. 
И ностранная  ки н о х р о н и ка . 19.00. 
Концертная  програм м а. 19.40. « Д р у 
з ь я м  к и н о » .  19.55. « М узы кал ьны й 
привет людям хорош им ». 20.10. Но
вая ки но хр о ни ка . 20.55. П ять  м и н ут  
поэзии . 20.30. Б о л га р ски й  худ о ж е ст
венны й ф ильм « К о н е ц  « Н и к о т и а н ы » . 
(Первая и вторая серии). Детям до 
16 лет см отреть не разреш ается. 

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К , 23  м а р т а  
16.00. Э к р а н  — п и о н е р а м  и ш к о л ь 

н и к а м .  19.00. Телевизионные ново
сти . 19.10. Ш е стой  номер телевизи
онно й га зе ты  «Химия — ударны й 
ф рон-» . 19.40. О черк «С лед  ч е л о в е 
к а » . 19.50. «И тоги  пятой Всесбюзной 
конф еренции по  электронны м  у с к о 
рителям». В ы ступление заместителя 
д иректо ра и н сти т ута  ядерной ф изи
ки . э л е ктр о н и ки  и а втом ати ки  В. А. 
М оскалева 20.10. На экране  ф ильмы 
телевизионны х студ и й  страны . 20.40. 
Телевизионные новости. 21.00._ Д о ку 
м ентальны й ф ильм « З д р а в с т в у й , м и л 
л и о н е р » . 21.20. « В с т р е ч и  с л ю д ь м и  и с 
к у с с т в а » .  А в то р ски й  вечер ко м по зи 
тора Н и к и ты  Б огословского .

^Ulllllllllllllillllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllimilllllllllllillllllinj;

В ш а н н ю  покупателей! I
: Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли =
:  РСФСР имеет в продаже и высылает по индивидуальным зака- 5
■ зам граждан следующие товары: Е

: ЭЛЕКТРОПЫЛЕСОС УНИВЕРСАЛЬНЫЙ «ЧАЙКА» на Ё
: 220 в. Цена 44 руб. 15 коп.
і  ЭЛЕКТРОПЫЛЕСОС УНИВЕРСАЛЬНЫЙ «РАКЕТА» на I
: 220 в. Цена 41 руб. 55 коп.
: Пылесосы — электрические бытовые универсальные домаш- |
: ние машины, предназначенные для уборки пыли и мелкого мусо- = 
: ра в помещениях и чистки от пыли предметов домашнего оби- = 
: хода.
* Благодаря применению специальных насадок, входящих в Е 
: комплект универсальных пылесосов, они могут использоваться 5 
: для побелки и окраски стен и потолков, окраски и лакировки ме- Е 
: бели, предметов домашнего обихода, увлажнения воздуха, рас- Е 
: пыления порошкообразных и ’ кристаллических дезинфицирую- Е 
: щих и других веществ, проветривания одежды, и др.
I 'ЭЛЕКТРОУТЮГ на 220 в. Цена 4 руб. 93 коп. |
: ПРИМУС латунный с бесшумной горелкой. Цена 7 руб. 08 к. £
: КЕРОСИНКА двухтрубная. Цена 5 руб. Е
: МЯСОРУБКА № 5. Цена 5'руб. 12 коп. Е
• МЯСОРУБКА УНИВЕРСАЛЬНАЯ с тремя сменными под- £
: вижными ножами. Цена 5 руб. 51 коп. Е
■ Цены указаны с расходами по пересылке. Кроме того, база Е
і имеет в продаже из нержавеющей стали ложки столовые и чай- Е
: ные, ножи с вилками (в паре) и другие товары, поименованные в Е 
! прейскуранте «Посылторга» «Товары—почтой», который имеет- Е 
: ся в каждом почтовом отделении. Е
j Заказы-переводы шлите по адресу: г. Новосибирск, 42, улица Е 
і Степана Разина, 52, база «Посылторга».
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Томскому мелькомбинату требу

ются на постоянную работу: за
ведующий комбикормовым скла
дом, электрослесарь, охранники, 
дворник, рабочие на железнодо
рожную ветку.

Обращаться: г. Томск, улица' 
Мельничная, 40, отдел кадров.

2 — 1

Томский университет приглаша
ет на работу: разнорабочих, гарде
робщиков, кладовщика, уборщиц, 
секретаря-машинистку и курьера.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 36, отдел кадров, 
комната 216.

Управлению карьерами требуют
ся на постоянную работу: слесари- 
монтажники, шофер-крановщик,
плотники.

Обращаться: г. Томск, улица. Ни
жне-Луговая, 37, отдел кадров, те
лефон 43-96. 3 —2

Грузовой автотранспортной кон
торе № 1 срочно требуются на по
стоянную работу шоферы 1, 2, 3 
классов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 68, отдел кадров, с 9 ча
сов до 5 час. вечера, телефон 
52-27. 2—2

Завод «Металлоизделий» 
ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ  

от граждан города на изготовле
ние: металлических хромирован
ных гардин, шумовок, леек, клю
шек, ключей к  замкам, водосточ
ных труб с воронками, на санмон
тажные работы отопления в домах 
частных владельцев из материала 
заказчиков, на сварочные и меха
нические работы, на ремонт желез
ных крыш, самоваров, водогрей
ных колонок.

Обращаться: г. Томск. улица 
Герцена, 72, с 9 до 18 час., к на
чальнику механического цеха.

2 - 2

ДЛЯ ВАС, АВИАПАССАЖИРЫ

В связи с возрастающим запросом пассажирских перевозок 
увеличена частота движения по направлениям: Москва, Сверд
ловск, Куйбышев, Минеральные Воды, Симферополь, Киев, 
Одесса, Ташкент, Владивосток, Хабаровск.

С марта введено регулярное движение ТОМСК—КРАС
НОЯРСК.

Предварительная продажа билетов производится в Томской 
городской кассе аэрофлота по проспекту имени Фрунзе, 20.

За справками обращаться по телефонам:
72-286 — городская касса,
35-76 — справочное бюро аэропорта.

2 — 1 .

Томскому заводу «Республика» 
ТРЕБУЮТСЯ:

токарь, автокрановщик на новый 
кран, маляры, грузчики, электро
монтер, подсобные рабочие, элек
тросварщик, стерженщицы, кузне
цы и контрольный мастер.

Обращаться- г. Томск, улица Бе
лая, 3, отдел кадров. 3—2

Томскому обкому ДОСААФ тре
буются: моторист-рулевой, инструк
торы, заведующий складом.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 3, телефон 
42-34. 2—2

Городской больнице № 2 требу
ются: медицинские сестры, сани
тарки, кладовщик продуктового 
склада слесарь-сантехник, шофер 
на грузовую автомашину, кочегар 
и прачка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 24.

ВНИМАНИЮ
ДОМОУПРАВЛЕНИИ,

ЖИЛИЩНО-
КОММУНАЛЬНЫХ

ОТДЕЛОВ
И ДОМОВЛАДЕЛЬЦЕВ!

При сбрасывании с крыш 
снега не повреждайте воз: 
душных линий электропере
дач.

При необходимости отклю
чения линий обращайтесь по 
адресу: г. Томск, Конная
площадь, 10, управление 
электросети, телефоны 39-08 
и 53-14. 2 — 1

Требуются: начальник отдела 
снабжения, механик, фрезеровщик, 
токарь, кочегары, рабочие в цехи
(мужчины и женщины).

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт, 47, телефон 22-76.

Федосеев Геннадий Васильевич, 
пр о ж и в а ю щ и й  в г . Н овосибирске , воз
буж дает дело о ра сто р ж е ни и  бр а ка  с  
Борисовой Л ю дм илой И вановной, пр о 
ж и ва ю щ е й  в г. Том ске , ул и ца  Твер
ска я . 20.

Дело будет рассм атри ваться  в  н а 
родном суде К и р о в с ко го  района  
г . Том ска.

Т е л е ф о н ы : р е д а к т о р а  —  3 7 -3 7 , з а 
м е с т и т е л я  р е д а к т о р а  —  5 1 -7 5 , з а м е 
с т и т е л я  р е д а к т о р а  — 4 2 -4 4 , о т в е т ,
с е к р е т а р я  — 31 -19 , с е к р е т а р и а т а
— 4 2 -4 0 , о т д е л о в : и д е о л о ги ч е с к о го
— 4 7 -4 5  и 4 2 -4 6 , п р о м ы ш л е н н о го  и 
п а р т и й н о й  ж и з н и  -г- 3 7 -7 5 , с е л ь с к о х о 
з я й с т в е н н о г о  и  п а р т и й н о й  ж и з н и  — 
3 7 -3 9 , с о в е т с к о г о  с т р о и т е л ь с т в а  и б ы 
т а  — 3 7 -7 7 , п и с е м  и р а б с е л ь к о р о в 
с к о й  с е т и  — 3 7 -3 8  и 3 1 -4 7 , и н ф о р м а 
ц и и  —  5 1 -6 1 , з а м . з а в . и з д а т е л ь с т в о м

—  52 -23 , б у х га л т е 
р и и  и о т д е л а  о б ъ 
я в л е н и й  —  37 -36 , 
с т е н о г р а ф и с т к и  — 
52 -02 .

г . Т о м с к , т и п о г р а ф и я " "  № 2 о б л а с т -  
н о го  у п р а в л е н и я  п о  п е ч а т и .
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